
El Presidente Municipal de 
Poza Rica, Fernando Remes 
Garza, visitó la Primaria 
Josefa Ortiz de Domínguez, 
ubicada en el Ejido Cerro 
del Mesón, una zona de 

atención prioritaria en el 
municipio, con el objetivo 
de entregar un invaluable 
apoyo a la escuela en forma 
de mobiliario para mejorar 
las condiciones de estudio 

de sus alumnos.
La donación consistió 

en 31 pupitres seminuevos 
y un pintarrón, los cuales 
fueron gestionados por el 
Ayuntamiento de Poza Rica 

a través de la Regiduría 
Quinta y la Dirección de 
Educación, siguiendo las 
instrucciones del alcalde 
Fernando Remes Garza. 
P.3A    

 

Muere al impactarse 
contra un árbol 
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Se activaron alertas sísmicas en 
Xalapa P.5B

Rechaza Ahued negociar 
demanda por mal estado de 
luminarias en Xalapa P.5B

Sentencian a exalcalde de 
Iguala a 92 años de cárcel; por 

caso Ayotzinapa P.6B

Inundaciones en Italia deja al 
menos 8 muertos P.4B

Con el objetivo de brindar 
apoyo a grupos de atención 
prioritaria el Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la familia que 
preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, realizó la 
entrega de apoyo alimentario 

para adultos mayores y 
personas con discapacidad 
que carecen de algún ingreso 
económico, esto gracias a la 
buena administración de 
recursos propios otorgados 
por el H. Ayuntamiento de 
Poza Rica. P.3A

Bajo el programa de 
“Desarrollo a la Vivienda 
y a la Comunidad”, 
implementada por el 
gobierno del estado, a 
través del Sistema para 
el Desarrollo Integral de 
la Familia DIF, en este 
municipio la titular de este 
organismo, Patricia Ortiz de 

Gómez hizo entrega de 10 
refrigeradores a familias de 
la localidad de Él Águila.

Con el propósito de 
fortalecer las condiciones 
de vida de dichos habitantes, 
el equipo del DIF tihuateco 
trasladó los enseres 
domésticos a esta localidad. 
P.4A

Alcalde entrega mobiliario a 
primaria en Cerro del Mesón

DIF 
entrega 

despensas

Entrega DIF 
apoyos a familias 

del Águila en 
Tihuatlán 

Agasajaron a los maestros reconociendo el esfuerzo que realizan 
diariamente 

Jueves 18 
Mayo.2023

Año 20,  Número 8060 
Poza Rica, Ver.                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

Que viva el 
magisterio 

papanteco: Eric 
Domínguez 

 de

Autoridades municipales festejaron en grande a los docentes de este municipio, donde se tuvo la 
oportunidad de reconocer la labor docente que realizan frente a las aulas. Cerca de tres mil maestros se 
reunieron en las instalaciones del parque temático Takilhsukut, para disfrutar de una tarde agradable, 

del banquete y regalos que se rifaron. P.8B

PAPANTLA, VERACRUZ  
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Alumnos realizan 
paro estudiantil en 

instalaciones de la UV 

Ataque de abejas en la 
Facultad de Medicina de la UV 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Iris Guadalupe García 
Sosa, estudiante del 
cuarto semestre de la 

Licenciatura en Psicología de 
la Universidad Veracruzana 
(UV), protagonizó un 
paro estudiantil ante, lo 
que asegura, es un error 
administrativo qué le 
provocó ser dada de baja de la 
carrera.

Acompañada de varios 
de sus compañeros, la 
afectada indicó que recién 
se le comunicó su condición, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Personal de emergencias 
del Ayuntamiento 
atendió un llamado de 

auxilio en las instalaciones 
de la Facultad de Ciencias de 
la Salud, de la Universidad 
Veracruzana (UV), por 
un ataque de abejas qué 
provocaron afectaciones 
serias en un alumno. 

De acuerdo con las 
declaraciones de la 
comunidad estudiantil, 
las abejas hicieron nido en 
los árboles del interior, y 
aunque ya era inminente el 
peligro para los alumnos, y 
se informó con puntualidad 
a los directivos, nada se hizo 
al respecto. 

Destacaron que la 
mañana de este miércoles 
las abejas atacaron a varios 

y se le impidió ingresar al 
sistema, pese a que ya se 
encuentra inscrita y con su 
carga de materias completa, 
sin embargo, se le informó 
que está dada de baja.

La razón qué se le 
proporcionó es el adeudo 
de dos materias, mismas 
que tuvo que haber cursado 
satisfactoriamente desde el 
primer semestre, pero que 
ella misma dio de baja con la 
intención de cursarla después, 
ahora culpa a los tutores  
de no haberle indicado su 
situación.

Expresó que ya entabló 

reuniones con las autoridades 
académicas de la facultad, sin 
embargo, reiteró que no le 
han solucionado su problema, 
por lo que exigió qué sea 
la rectoría de la UV, quien 
atienda su caso y le permitan 
el reingreso a su carrera.

Los alumnos subrayaron 
que ya son varios casos de 
alumnos que han sido dados 
de baja de sus carreras, sin 
qué se les haya notificados 
con anticipación, esto 
pese a que al parecer en su 
momento, no cumplieron 
con la terminología o el curso 
de materias respectivas.

alumnos, sin embargo, uno 
de los afectados tuvo que ser 
atendido por paramédicos 
del Ayuntamiento, ya que 
se desvaneció ante la gran 
cantidad de picaduras. 

En este sentido la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil, indicó que las abejas 
construyen nidos en 
cualquier lugar que ofrezca 
protección contra las 
inclemencias del tiempo. 
Hacen nidos en paredes o 
estructuras vacías tales como 
tractores viejos, remolques, 
autos o equipos; también en 
los hoyos, en los árboles. 

Ante ello hacen un 
llamado a la ciudadanía a 
que si ven un nido de abejas 
no las molesten lanzándoles 
agua, fuego, piedras u otros 
objetos contundentes, ya que 
al hacerlo el enjambre se 
dispersa.



DIF entrega despensas

Respalda gobernador acciones de seguridad en PR 

Alcalde entrega 
mobiliario a primaria 

en Cerro del Mesón

El Gobernador Cuitláhuac García Jiménez agradeció la buena disposición del alcalde Fernando Remes 
Garza en materia de seguridad

La primaria Josefa Ortiz de Domínguez se benefició con 31 pupitres y un pintarrón.

Beneficia a personas con 
discapacidad y adultos mayores

www.noreste.net Ciudad 3 a
Jueves 18.05.2023

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
brindar apoyo a grupos 
de atención prioritaria 

el Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la 
familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
realizó la entrega de apoyo 
alimentario para adultos 
mayores y personas con 
discapacidad que carecen de 
algún ingreso económico, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Durante una conferencia 
informativa, el 
Gobernador del Estado 

de Veracruz, Cuitláhuac 
García Jiménez, resaltó la 
efectiva colaboración entre los 
diferentes niveles de gobierno 
en Poza Rica y municipios 
de la zona, para fortalecer la 
seguridad.

Los medios de 
comunicación cuestionaron 
al mandatario estatal sobre 
los recientes hechos ocurridos 
el pasado 15 de mayo en 
Poza Rica, donde trascendió 
la detención de policías 
municipales, por presuntos 
actos delictivos, así como otros 
hechos violentos en la zona.

Ante esta situación, el 
Gobernador García Jiménez 
reiteró su compromiso con la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Presidente Municipal 
de Poza Rica, Fernando 
Remes Garza, visitó 

la Primaria Josefa Ortiz de 
Domínguez, ubicada en el 
Ejido Cerro del Mesón, una 
zona de atención prioritaria 
en el municipio, con el 
objetivo de entregar un 
invaluable apoyo a la escuela 
en forma de mobiliario para 
mejorar las condiciones de 
estudio de sus alumnos.

La donación consistió 
en 31 pupitres seminuevos 
y un pintarrón, los cuales 
fueron gestionados por el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
a través de la Regiduría 
Quinta y la Dirección de 
Educación, siguiendo las 
instrucciones del alcalde 
Fernando Remes Garza. 
El mobiliario fue donado 
por la escuela Enrique 
C. Rébsamen y recibió 
mantenimiento por parte 
del personal de la Dirección 
de Servicios Públicos, para 
garantizar que esté en 
las mejores condiciones 
posibles.

En su intervención, la 
directora de la Primaria 
Josefa Ortiz de Domínguez, 
Mtra. María Guadalupe 

Reyes Moncayo, expresó su 
gratitud y emoción al recibir 
al alcalde en el plantel. 

Destacó que es la primera 
vez, después de muchos 
años, que un alcalde visita la 
escuela y agradeció el apoyo 
del gobierno municipal, pues 
este gesto dejará un impacto 
positivo en el desarrollo 
educativo de los estudiantes.

Durante el evento, el 

alcalde Fernando Remes 
Garza reiteró su compromiso 
con la educación y su 
determinación de dignificar 
los espacios destinados 
al desarrollo de niñas y  
niños en Poza Rica, 
agradeciendo a la directora 
de la escuela Enrique C. 
Rébsamen, Mtra. Griselda 
Reyes Escamilla, por atender 
su solicitud de la donación 

del mobiliario en un acto de 
solidaridad por el bien de la 
niñez.

Posteriormente, el 
alcalde entregó un equipo 
de cómputo a la Subagente 
Municipal del Ejido Cerro 
del Mesón, Teresa de Luna 
Salazar, para respaldarla en 
sus labores administrativas. 
Esta acción busca fortalecer 
los lazos de colaboración 

entre el gobierno municipal 
y la comunidad, así como 
brindar herramientas 

necesarias para mejorar 
la calidad de vida de sus 
habitantes.

esto gracias a la buena 
administración de recursos 
propios otorgados por el H. 
Ayuntamiento de Poza Rica.

La entrega se llevó a 
cabo en las instalaciones 
del Sistema Municipal DIF 
donde se logró beneficiar 
a un total de 70 personas, 
a quienes previamente les 
fue realizado un estudio 
socioeconómico con el 
objetivo de evaluar sus 
condiciones de vida y la 
necesidad de recibir el apoyo.

seguridad de los municipios 
veracruzanos, y aseguró que 
se están tomando las medidas 
necesarias para esclarecer los 
hechos y aplicar la justicia 
correspondiente.En este 
sentido, el Gobernador 
agradeció la buena disposición 
del alcalde de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, para 
colaborar en las acciones de 
seguridad y trabajar de manera 
conjunta en beneficio de la 
ciudadanía, resaltando que 
es fundamental contar con el 
apoyo y compromiso de las 
autoridades municipales para 
garantizar la tranquilidad de 
la población.  Destacó la buena 
coordinación con las fuerzas 
federales para resguardar la 
seguridad de la ciudadanía, y 
aseveró que en este municipio 
se cuenta con todo el apoyo del 
estado, para el bienestar de la 
población.
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10 refrigeradores para igual número de beneficiados 

Entrega DIF apoyos 
a familias del Águila 

En juicio 
escrituración 
de secundaría 

Gobierno del estado y municipal subsanan carencias en zonas marginadas 

Personal jurídico trabaja para lograr 
beneficio en el plantel Cuauhtémoc

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El director de la 
escuela secundaria 
C u a u h t é m o c , 

Norberto Cisneros 
Escudero, dio a conocer que 
el proceso de escrituración 
del plantel educativo de 
ninguna manera se ha 
detenido, ya que a la fecha 
registra un avance del 70% 
mediante un juicio que se 
lleva a cabo ante diversas 
instancias.

Refirió, el jurídico 
trabaja para concretar 
este beneficio, donde ya 
se cuenta con el informe 
sobre el título de propiedad, 
datos ante la Procuraduría 
Agraria, entre otras 
acciones en la que existe 
la confianza de concretar 
el anhelo de escritura en 
menor plazo.

Aseguró, que este 
proceso inicio durante la 
gestión del entonces alcalde 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Bajo el programa de 
“Desarrollo a la Vivienda 
y a la Comunidad”, 

implementada por el 
gobierno del estado, a través 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia DIF, en 
este municipio la titular de 
este organismo, Patricia Ortiz 
de Gómez hizo entrega de 10 
refrigeradores a familias de la 
localidad de Él Águila.

Con el propósito de 
fortalecer las condiciones de 
vida de dichos habitantes, 
el equipo del DIF tihuateco 
trasladó los enseres 
domésticos a esta localidad, 
para dar cumplimiento a 
las familias beneficiadas, 
ayudando con ello al 
mejoramiento y comodidad, 
prologando la duración de 
los alimentos y artículos 
perecederos.

 La titular del DIF 
municipal, Paty Ortiz Galassi, 
manifestó que ante las 
necesidades de la población 
al que esta administración 
representa, esta institución 
mantiene un trabajo en 
conjunto con el DIF Estatal, 
encabezada por Rebeca 
Quintanar Barceló, quien 
ha destacado que dichas 
acciones son encauzadas a 
garantizar las condiciones 
básicas necesarias para vivir 
dignamente.

“Con la entrega de estos 
refrigeradores ayudamos 
a mejorar las condiciones 
de bienestar de las familias 

en situación de necesidad, 
es un trabajo que el DIF 
de este municipio, bajo la 
coordinación del gobernador 
del estado, Cuitláhuac García 
Jiménez, a través del DIF 
del estado, es que hacen 
posible que estas familias del 
Águila, logren cambiar las 
condiciones de vida en todos 
los aspectos”, expresó.

Finalmente, señaló que 
esta institución mantiene las 
puertas abiertas a la población, 
atendiendo las necesidades 
básicas e incluyendo a las 
familias en programas de 
beneficio como el actual; de 
Desarrollo a la Vivienda y 
a la Comunidad, de la cual 
han partido diversos apoyos 
para Tihuatlán como; 
láminas de Zinc, tinacos 
para almacenamiento de 
agua, además de fortalecer 
la economía de las familias 
con el envío de despensas, así 
como de los programas de 
alimentación a la población 
escolar, entre otros.

Raúl Hernández Gallardo, 
quien habría asignado un 
millón de pesos para una 
obra de electrificación, sin 
embargo ante la carencia del 
documento legal y la exigencia 
del ORFIS de contar con el 
mismo, simplemente se vio 
paralizado el proceso.

“Por parte del gobierno 
municipal es muy difícil 
lograr algún apoyo debido que 
en el Órgano de Fiscalización 
son muy estrictos en cuanto 
la legalidad de los recursos 
asignados y el tipo de obra en el 
plantel educativo debidamente 
escriturado”, mencionó.

Concluyó que sin embargo 
se continúa trabajando en 
la institución, al momento 
con beneficios del programa 
“Escuela es Nuestra, donde 
se llevaron a cabo trabajo 
de pintura de algunas áreas, 
la ampliación de una barda 
trasera y este año se harán 
otras acciones con el recurso 
que le asignen al comité de 
padres de familia.



En cabecera municipal y zona conurbada

Se revisó la documentación en regla y normas establecidas conforme a la ley
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SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

Realizan operativo en bares y cantinas 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Al inicio de esta semana 
se realizó un operativo 
en cabecera municipal 

y zona conurbada, para lo 
cual se visitaron bares y 
cantinas, esto con la finalidad 
de ratificar los respectivos 
permisos, documentación 
en regla y otras normas 
establecidas conforme a lo que 
establece la ley.

La regiduría segunda 
en coordinación con las 
direcciones de Industria y 
Comercio, Sanidad y Salud, 

junto con elementos de 
Protección Civil y Prevención 
del Delito, llevaron a cabo los 
recorridos en cada uno de los 
establecimientos ubicados 
en el municipio, donde se 
evitó violar los derechos 
humanos de las personas que 
se encontraban al interior de 
estos negocios.

Recordaron, que al marcar 
el número 911 o 089 se les 
brindará el apoyo en caso 
de alguna contingencia en 
los bares o cantinas, mismas 
cuyos propietarios tienen 
la responsabilidad de estar 
en regla con el fin de evitar 

sanciones administrativas.
Señalan, el operativo 

fue un éxito, ya que se logró 
orientar a los encargados de 
los establecimientos para que 
actúen con responsabilidad y 
de igual manera a las mujeres 
que laboran todos los días para 
que sepan que hacer en caso de 
sufrir algún tipo de violencia.

Agregan, al mismo tiempo 
se revisó que no se estuviera 
atendiendo a menores, en su 
caso que laboren en este tipo 
de establecimientos, aspecto 
donde todo transcurrió de 
manera normal y sin incidente 
alguno.
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Alma Grande

Místicos y Terrenales

Sentido común

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Atentado en 
Veracruz contra la 
prensa extranjera

Sergio Gutiérrez le “come” 
el terreno a Rocío Nahle

Es tiempo de hacer 
justicia al Magisterio

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

MARCO ANTONIO AGUIRRE R. 

GABRIEL GARCÍA-MÁRQUEZ 

Junto más personas el Cheko, que los acarreados  
que le llevaron a Claudia 

Hasta exsimpatizantes de la Nahle se fueron de ese lado

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Para pronto, sin acarreados, 
junto muchas más 
personas en sus eventos, 

que todos los acarreados que le 
llevaron a Claudia Sheinbaum 
cuando llegó al antiguo Puerto 
México, el pasado 15 de abril.

Ese día movilizaron 
personas los alcaldes de Morena 
de la zona sur del estado y hasta 
llevaron contingentes de otros 
lados de la entidad.

Pero no llegaron ni a dos 
mil personas.

En cambio Sergio Gutiérrez 
tuvo cinco actos, con cupo 
lleno, en todos.

Dicen que junto más de 8 
mil asistentes.

Casi 4 veces más que los 
aproximadamente 2 mil 
acarreados que le llevaron 
a Claudia Sheinbaum a 
Coatzacoalcos, cuando vino a 
ese lugar, el pasado 15 de abril.

Sergio Gutiérrez llegó a la 
ciudad donde corre y habita 
la serpiente emplumada, el 
mítico Quetzalcóatl (“Lugar 
de Quetzalcóatl”, es uno de los 
signifcados del nombre de se 
puerto del sur de Veracruz).

Esa, supuestamente, era 
tierra vedada, porque es donde 
Rocío Nahle presume tener su 
bastión en el estado.

Pero ya no.
Ahí están las fotos para 

comparar asistentes entre los 
eventos de Sergio Gutiérrez y 
ese que le prepararon a Claudia 
Sheinbaum con toda pompa y 
múltiples acarreos.

Porque además hay una 
diferencia entre Rocío Nahle y 
Sergio Gutiérrez, que permite 
la cercanía con las personas: el 
carácter.

No cabe la menor duda 
que ser maestro es 
una profesión que no 

nada más requiere de tener 
conocimientos para ejercerla, 
sino también de contar 
con una gran vocación; 
cualidades que al sumarse 
logran sacar de sus alumnos 
lo mejor de sí, motivándolos a 
superarse y a prepararse para 
el futuro.

Para los buenos maestros 
dedicarse a la enseñanza es 
un verdadero apostolado, que 
los convierte en profesores, 

El Presidente de la 
República ha tenido 
c o n s i d e r a c i o n e s 

especiales y apoyo permanente 
con dos funcionarios públicos 
de Veracruz; el primero, el 
gobernador, a quien López 
Obrador levanta la mano cada 
vez que lo tiene enfrente; el 
otro nacido en Nuevo León, 
pero avecindado en Poza 
Roca, Fernando Remes, quien 
no desaprovecha micrófono 
para decir que es su amigo.

Ambos usan al Presidente 
para vivir como reyes pero a 
la hora de corresponder a esa 
amistad lo hacen quedar mal 
no sólo dentro del país sino en 
el extranjero.

Los hechos ocurridos el 
domingo 14 de mayo en Poza 
Rica, Veracruz; al retener 
e incomunicar sin motivo, 
por más de cuatro horas, al 
equipo de la cadena televisiva 
Univisión Communications, 

Mientras la zacatecana es 
hosca, pronta a responder con 
agresividad, Sergio Gutiérrez 
es cordial, dispuesto al diálogo, 
a la plática, al acercamiento.

Mientras Rocío Nahle se 
instala en su pedestal, hasta 
el cual quiere que la vayan a 
adorar, Sergio Gutiérrez no 
tiene empacho en meterse 
en medio de las multitudes y 
saludar a todos y a platicar con 
quien quiera. Se siente a gusto 
con sus paisanos.

Mientras de una sólo saben 
que viene de Zacatecas, del 
otro hay quienes conocen a 
sus padres y a sus abuelos, que 
viven en Minatitlán, ahí al 
ladito de Coatzacoalcos. Hay 
arraigo, pues.

Los bisabuelos de Sergio 
Gutiérrez son fundadores de 
Minatitlán, o lugar dedicado 
a Mina (a Francisco Xavier 
Mina, para más precisión, 
el español que introdujo la 
guerra de guerrillas en la lucha 
de Independencia, peleando 
del lado de los insurgentes).

Por eso es que a Sergio 
Gutiérrez, sí lo conocen en la 
zona.

Esa es la causa por la que 
pudo tener evento tras evento 
con lleno total.

Comenzó el viernes 12 
de mayo, con un encuentro 
con mujeres emprendedoras, 
junto con su esposa, la 
también legisladora Diana 
Karina Barreras Samaniego, 

convocadas por Mabel 
Higuera y Mario Malpica 
Medel, en el salón del Sindicato 
de Trabajadores del Hospital 
Comunitario Regional, Sergio 
Gutiérrez Luna se dijo a gusto 
en su tierra.

Ahí les dijo: «Soy auténtico 
veracruzano”.

Y por lo mismo se 
comprometió a que “no 
descansará hasta que 
Coatzacoalcos y la región 
recobren el esplendor que 
merecen».

Luego vino el festival para 
conmemorar el Día de las 
Madres, un poco tarde, pero 

todavía en tiempo.
Esa fue una auténtica fiesta 

tropical, como la describieron 
sus organizadores.

Ahí, el ahora vicepresidente 
del Congreso de la Unión, 
Sergio Gutiérrez y su esposa, 
Diana Karina, compartieron 
con las mamás porteñas 
música, abrazos, baile y 
«momentos de locura».Y 
entre una cosa y otra, de vez 
en cuando surgió el grito: 
«gobernador… gobernador».

Después se fueron a Villa 
Allende, y a unos metros del 
río tuvieron un festival para los 
niños.

En esa parte de Veracruz, en 
entrevista con el Corporativo 
Imagen del Golfo, dijo que 
«tenemos un proyecto claro. 
Vamos directamente al 24».

Fue una jornada en la que 
también se le sumaron actores 
políticos como la exsíndica 
Yazmín Martínez Irigoyen, 
quien era cercana de Rocío 
Nahle, y Salvador Cueto Sosa, 
dirigente de la Unión General 
de Obreros y Campesinos 
Popular (UGOCP), más otros 
actores políticos de la zona.

El también representante 
del Poder Legislativo por 
Morena ante el INE, manifestó 
que un buen líder debe 
escuchar las necesidades de 
todos los sectores, acudiendo 
a cada uno de los lugares para 
conocer las problemáticas.

«Lo que estamos haciendo 
debe tener un sustento social 
sólido y también una ruta 
concreta, esa ruta sólo un 
líder la puede plantear si va 
a los lugares a conocer los 
problemas».

«Nosotros vamos por un 
proyecto muy claro, que es 
ayudar a la transformación 
del estado, que es lo que nos 
interesa y en lo que hemos 

venido trabajando. Vamos para 
eso y sólo para eso».

Sabe el terreno que pisa 
y por eso asienta que: «Para 
mí el termómetro es la gente 
que yo veo en la calle, en los 
parques, en una taquería, que 
me saludan, que me apoyan, 
que están conmigo, eso para 
mí es lo importante. Hemos 
visto que el movimiento que 
iniciamos de cero, con trabajo, 
con esfuerzo, ha ido creciendo 
exponencialmente y la gente 
está confiando en lo que 
estamos haciendo». 

Pero también lamentó que 
Veracruz sea un estado muy 
rico y no se vean reflejados los 
beneficios en la gente.

En cambio, el rumor que le 
quisieron sembrar, de que se va 
con Movimiento Ciudadano, 
no pegó por ningún lado.

El “fuego amigo” dirigido 
desde Palacio de Gobierno, ni 
siquiera se elevó en una llama 
incipiente.

Los que quieren 
perpetuarse como grandes 
místicos de Veracruz, hicieron 
lo que pudieron, pero no fue 
mucho.

Esta es opinión personal 
del columnista

encabezado por Andrea 
Sambucceti, quien 
responsabilizó a elementos 
de Tránsito y Seguridad Vial, 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública, de esta injustificada 
acción.

Esto es una explicación del 
número de comunicadores 
muertos en la entidad, porque 
ni siquiera los violentos 
policías municipales 
saben respetar el trabajo 
informativo. Tanto al 
gobernador como al 
presidente municipal se les 
olvida que hay protocolos que 
facilitan la labor periodística 
que debe no sólo ser constante 
su capacitación sino brindar 
protección ante el peligro que 

existe en la entidad contra los 
periodistas.

En este sexenio han 
muerto en Veracruz siete 
periodistas, y han sido 
amenazados un número 
indeterminado de 
comunicadores.

Durante el periodo de 
Cuitláhuac García Jiménez 
han muerto Jorge Celestino 
Ruiz, de El Gráfico de Xalapa; 
María Elena Ferral, del 
Diario de Xalapa y Quinto 
Poder; Julio Valdivia de El 
Mundo de Córdoba, Jacinto 
Romero Flores, de OriStereo, 
entre 2019 y 2020.

También  José Luis 
arenas Gamboa, de Inforegio 
Network; Yesenia Mollinedo 

y Sheila Johana García de El 
Veraz, en 2022.

La segunda entidad 
que más homicidios a 
comunicadores ha registrado, 
según Artículo 19, es Sonora 
con 5 casos. De ahí le sigue 
Oaxaca con 3; y Guerrero, 
Coahuila, Michoacán, Baja 
California y Zacatecas con 
dos cada uno.

Por su parte, en Poza Rica 
hay problemas graves que 
el presidente municipal no 
quiere reconocer, como la 
desaparición de personas, 
y la violencia contra la 
prensa que por descuido, 
negligencia o ignorancia es 
retenida ilegalmente sin que 
haya autoridad alguna en 

la localidad que le puedan 
orientar a los policías 
sobre los derechos de los 
comunicadores.

Los periodistas fueron 
liberados gracias a la presión 
de las madres buscadoras 
que guiarían a los reporteros 
de Univisión a los lugares 
de búsqueda, para que en su 
tarea diaria los acompañaría 
la reportera y su equipo.

Es decir, que Poza Rica es 
una tierra sin ley, mientras 
el Presidente de la República 
tiene especial contacto con 
los comunicadores, Remes 
y Cuitláhuac, no sólo los 
rehúyen sino que les huyen, 
evitan su contacto a como dé 
lugar y desprecian su labor. Ha 
dejado a más de una periodista 
con la mano extendida al 
tratar de saludarlo.

Andrea Sambucceti, 
comenta que pasaron 
“momentos horribles y 
de mucha tensión”, al ser 
interceptados por agentes de 
Tránsito y Seguridad Vial 
que los acusaron de haber 
cometido una infracción 
que no cometieron, los 
amenazaron con llamar a 
Migración, a pesar de tener 
una identificación y permisos 
para llevar a cabo el reportaje.

A su camarógrafo 
Fernando Sánchez un oficial 
le quitó, ilegalmente, sus 

documentos y llevó a todos 
a la delegación de Tránsito y 
Seguridad Vial en Poza Rica 
“para realizar un trámite 
imposible”.

“Fue una retención que 
duró más de 4 horas y gracias 
a las mamás buscadoras, que 
era la historia que íbamos 
a hacer, de las mamás de 
hijos desaparecidos en 
México en manos de los 
grupos criminales… ellas 
contactaron a Derechos 
Humanos y gracias a eso le 
hicieron la devolución de la 
documentación a mi equipo 
y pudimos ir a grabar en estas 
tierras calientes…”, dijo la 
periodista.

De no ser por la presión 
que ejercieron las madres 
buscadoras para que fueran 
liberados los periodistas 
hubieran estado retenidos 
más tiempo, tal vez días sin 
que el presidente municipal se 
enterara de nada porque está 
muy ocupado impulsando 
negocios personales y 
acosando mujeres.

La reportera 
estadounidense manifestó 
que lograron desarrollar su 
labor periodística, a pesar 
de que aparentemente “las 
autoridades no quieren que el 
mundo conozca lo que pasa”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

docentes, guías, instructores, 
mentores e incluso 
consejeros de los alumnos, 
que encuentran en ellos el 
consejo para solucionar sus 
problemas tanto de familia 
como de personalidad.

Para los padres de 
familia, los buenos maestros 
son quienes imponen la 
disciplina y enseñan el 
método de estudio, fortalecen 
también los valores que los 
educandos reciben en su 
casa, pero que en ocasiones 

necesitan ser reforzados en 
los planteles.

Quién no recuerda a 
sus maestros de primaria 
e incluso de secundaria y 
preparatoria, que siempre 
se mostraron dispuestos 
a apoyar a sus alumnos y 
en ocasiones también a 
los padres de familia, que 
requirieron de su orientación.

AUMENTO SALARIAL 
A LOS MAESTROS

Este año, al festejarse el 
día del maestro, el presidente 

Andrés Manuel López 
Obrador, anunció que la 
labor de los maestros será 
reconocida, otorgándoles un 
aumento salarial del 8.2%, de 
manera que ningún maestro 
gane menos de 16 mil pesos 
mensuales. Sin embargo, 
esto no es suficiente porque 
en México hay más de 2 
millones de profesores en el 
sistema educativo nacional, 
muchos de ellos trabajan  
en las zonas rurales, 
apartados de las comodidades 

y en algunos casos viven 
de manera precaria, sin 
recibir los servicios de salud 
adecuados.

Es tiempo ya de que 
se haga justicia con el 
magisterio nacional, pero 
no nada más invitándolos 
a eventos políticos, sino 
también brindándoles 
capacitación, atención 
médica y facilidades para 
adquirir una vivienda digna, 
como digna es su profesión.  

ARRANCA “AL 
AMANECER”, UN NUEVO 
NOTICIERO EN LA RADIO

Este lunes comienza el 
nuevo programa noticioso 
en la radio “Al Amanecer”, 
conducido por dos 
reconocidas periodistas y 
comunicadoras: Graciela 
Gómez y Sayda Chiñas. Este 
noticiero será transmitido 
de 7 a 9 de la mañana en  
dos frecuencias 

Organización Radiofónica 
Mexicana en FM:  
Dimensión 98.3 de 
Coatzacoalcos y La Q en el 
88.5 de Minatitlán.  

La participación de 
estas dos grandes de la 
comunicación son garantía 
de que será un programa 
de alta calidad profesional, 
además de que estarán 
acompañadas por los 
periodistas Ariel Hernández 
y Carlos Condado, con 
quienes presentarán y 
comentarán las noticias 
del día tanto nacionales 
como estatales en temas que 
interesan a la audiencia. Les 
deseamos el mayor de los 
éxitos. Un abrazo a Chela 
Gómez y Sayda Chiñas, 
quienes dejaron una huella 
imborrable a su paso por El 
Liberal del Sur.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Invita diputado Juan Enrique Santos Mendoza a la población a participar de las diversas actividades que se realizan 
en el Palacio Legislativo.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Al inaugurar la segunda 
edición de la Semana 
de la Movilidad y la 

Seguridad Vial, en el Palacio 
Legislativo, el presidente de 
la Comisión Permanente 
de Transporte, Tránsito y 
Vialidad de este Congreso, 
diputado Juan Enrique 
Santos Mendoza, dijo que 
para mejorar efectivamente 
la calidad de la movilidad de 
las personas es indispensable 
la corresponsabilidad tanto 
de los usuarios de las vías 
públicas y los operarios de 
transporte como del gobierno, 
la academia, organizaciones de 
la sociedad civil y empresarios.

En el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada y con la 
presencia de la diputada Citlali 
Medellín Careaga, del titular 
de la Dirección de Transporte 
del estado, Ángel Alarcón 
Palmeros, y del consejero 
Humberto Olivero Hernández 
Reducindo, quien asistió en 
representación del Poder 
Judicial estatal, el legislador 
Santos Mendoza indicó que 
la movilidad es uno de los 
derechos más importante de 
la sociedad, ya que todos los 
días las personas tienen la 

Inicia segunda edición de la Semana 
de la Movilidad y Seguridad Vial
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necesidad de desplazarse de 
un lugar a otro “ya sea para 
ir al trabajo, para comprar 
mercancías o alimentos o 
para visitar familiares. La 
movilidad hace posible que 
miles de productos lleguen 
hasta nuestros hogares”.

Tras agradecer a la 
presidenta de la Mesa 
Directiva, diputada Margarita 
Corro Mendoza, y al presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política, diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín, las facilidades 
para lograr este evento, el 
legislador Juan Enrique Santos 
consideró que la armonización 
de la Ley General de Movilidad 
y Seguridad Vial representa 

un gran reto y a la vez una 
oportunidad para mejorar la 
movilidad y la calidad de vida 
de las familias y así acrecentar 
el desarrollo económico y 
social en los 212 municipios 
veracruzanos.

Asimismo, manifestó que 
en materia de movilidad aún 
hay mucho por hacer, pero la 
LXVI Legislatura mantiene 
el interés, la vocación y el 
compromiso para consolidar 
una verdadera inclusión y 
accesibilidad en la movilidad 
para todas y todos. Dijo estar 
“seguro de que con la suma de 
esfuerzos sociedad, iniciativa 
privada y gobierno podemos 
hacer calles y vialidades 

seguras y accesibles”.
Posteriormente, el 

legislador e invitados 
recorrieron los diversos 
stands y talleres, instalados 
en la explanada del Palacio 
Legislativo, a cargo de 
instituciones como la 
Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT), de la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obras Públicas (SIOP), 
de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), del Instituto 
Veracruzano de las Mujeres 
(IVM), del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía 
(Inegi), de la Secretaría de 
Protección Civil (SPC) del 
estado y de la asociación civil 
Physis Ciclovida.

Asistieron a este primer día 
de actividades de la Semana 
de la Movilidad y Seguridad 
Vial el jefe del Departamento 
de Enlace con Oficinas de 
Hacienda, Diego David 
Meléndez Bravo; el secretario 
general del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo (SUTSPL), 
José de Jesús Rodríguez 
Hernández; el comisionado del 
Instituto de la Policía Auxiliar 
y Protección Patrimonial para 
el Estado de Veracruz (IPAX), 
Héctor Manuel Riveros 
Hernández, y la subsecretaría 
de Ingresos de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan) del estado, Patricia 
Pozos García.

También, la secretaria 
técnica del Consejo Estatal 
para la Prevención de 

Accidentes, Yaneth Ladrón 
de Guevara Capistrán; el 
comisionado del Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales (IVAI), David 
Agustín Jiménez Rojas; el 
fiscal regional, Jaime Cisneros, 
así como el subdirector de 
Fomento y Cultura Vial de la 
Dirección General de Tránsito 
y Seguridad Vial en el estado 

de Veracruz, José Isidro Reyes 
López, entre otros.

Como parte de los servicios 
otorgados durante esta semana, 
en un módulo instalado en 
dicha explanada, personal de 
la Secretaría de Hacienda del 
Estado proporciona a quien 
solicite toda la información 
sobre canje de placas para 
vehículos automotores de la 
entidad.
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Asiste la diputada Margarita Corro a la ceremonia encabezada por el gobernador Cuitláhuac García Jiménez,  
que da cuenta del compromiso de magistradas y magistrados. 

En la segunda jornada de la Semana de la Movilidad y Seguridad Vial, especialistas exponen los temas: 
modernización de rutas, energías limpias, normatividad legal y accesibilidad en el transporte para las personas con 

discapacidad, entre otros.

Urgen diputados a mejorar transporte y movilidad

Reconoce Presidenta del 
Congreso al Poder Judicial 

por sumarse a la austeridad
REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVI 
Legislatura del estado, 

diputada Margarita Corro 
Mendoza, afirmó que la 
austeridad en un gobierno 
tiene que ver con el uso 
eficiente y eficaz del erario, de 
la infraestructura del Estado, 
del tiempo del servidor 
público en su desempeño 
a favor de los gobernados y, 
sobre todo, de la conducta 
ética. Así lo manifestó al 
participar en la ceremonia de 
entrega de reconocimientos a 
magistradas y magistrados del 
Poder Judicial estatal.

En el patio central de 
Palacio de Gobierno, ante el 
titular del Poder Ejecutivo 
estatal, ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, y la presidenta 
del Tribunal Superior de 
Justicia y del Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial 
del estado, magistrada 
Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre, la Diputada recordó 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Mo d e r n i z a c i ó n 
de rutas, 
energías limpias, 

normatividad legal y 
accesibilidad en el transporte 
para las personas con 
discapacidad son algunos de 
los temas abordados en la 
segunda jornada de la Semana 

que el propio mandatario 
veracruzano y el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador bajaron sus sueldos, 
impulsaron la austeridad y 
criticaron fuertemente el 
modelo de “gobierno rico con 
pueblo pobre”.

Con la presencia del 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso local, diputado 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
la legisladora aclaró que la 
Austeridad Republicana no 
conlleva la indigencia del 
Estado y la limitación de 

inversión en políticas públicas 
de profundo impacto social. 
Se sumó al reconocimiento 
manifiesto a las y los 22 
magistradas y magistrados, así 
como a los dos consejeros del 
Poder Judicial de Veracruz, 
por estar comprometidos con 
las causas sociales y ponderar 
la austeridad, por encima de 
cualquier otro interés.

Previamente, indicó 
que no hay peor gobierno 
en el mundo que aquel 
cuyos gobernantes viven 
en la opulencia, mientras 
sus ciudadanos viven en la 

pobreza, “máxime cuando el 
fin ético de un buen gobierno 
siempre es generar el bien 
común, impulsando una 
equitativa distribución de 
la riqueza y conminando a 
que el pueblo trabaje unido y 
solidariamente en un Estado 
de Derecho que garantice 
a mujeres y a hombres los 
fundamentales derechos que 
la dignidad humana exige”.

Asimismo, recordó 
que en décadas pasadas 
este país sufrió políticas 
impuestas por el capitalismo 
globalizado que no solamente 

“achicó” al Estado, sino que 
además adoptó una cultura 
de corrupción, que hizo 
fraude a la ley y propició 
la adjudicación de salarios 
ofensivos en comparación con 
el salario mínimo de la clase 
trabajadora.

También, la legisladora 
Corro Mendoza refirió que en 
el pasado tener un trabajo en 
el gobierno no era para servir 
el bien común, sino para los 
intereses propios. “Se convirtió 

en un fin perverso. No se dio 
igual en toda la burocracia, 
sino en las cúpulas, en las 
élites, que en lugar de apoyar 
al buen funcionamiento de 
la administración pública, 
prácticamente la utilizaron 
para saquearla”.

Por último, reiteró que lo 
hecho por el Presidente y el 
Gobernador del estado será 
un ejemplo para las futuras 
generaciones que decidan ser 
parte del servicio público.

de la Movilidad y Seguridad 
Vial, que se desarrolla en el 
Palacio Legislativo.

En el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada, el presidente 
de la Comisión de Transporte, 
Tránsito y Vialidad, diputado 
Juan Enrique Santos 
Mendoza, dio la bienvenida 
a las y los asistentes, ante  
quienes reconoció que “el 
transporte hace posible 

el tránsito de millones de 
veracruzanos y nuestra 
subsistencia, puesto que, de no 
existir el transporte de carga, 
muchos de los alimentos 
y productos de consumo 
diario no llegarían a nuestros 
hogares”.

Al referir las propuestas 
enfocadas a mejorar la 
movilidad urbana y la 
calidad del servicio de 
transporte en el territorio 
veracruzano, a presentarse 
en esta jornada, consideró 
que “es urgente hacer más 
eficientes los desplazamientos 
a través de una movilidad 
urbana sustentable, con el 
fin de disminuir el uso del 
automóvil y con ello mitigar 
las emisiones de gases 
contaminantes”.

En su participación, el 
diputado Othón Hernández 
Candanedo, secretario de la 
Comisión de Seguridad Social 
de esta legislatura, expuso los 
temas Derecho a la movilidad 

y la Ley General de Movilidad 
y Seguridad Vial.

Destacó que actualmente 
alrededor del 55 por ciento de 
la población mundial, unos 4 
mil 200 millones de personas, 
habitan en ciudades, y que en 
2050 esta cifra se duplicará. 
De acuerdo con estimaciones 
de la Organización de las 
Naciones Unidas, precisó el 
legislador, en 2030, México 
pasará de 384 ciudades 
registradas en 2017 a 961 en 
las que se concentrará más del 
83 por ciento de la población 
nacional.

Añadió a esto las cifras 
del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, según 
las cuales, en 2020, fueron 
registrados 301 mil 678 
accidentes de tránsito y 75 mil 
761 víctimas, de las cuales 3 
mil 826 fallecieron y 71 mil 
935 resultaron lesionadas; 
cifras que aumentaron: 
más de 13 mil 500 personas 

perdieron la vida el año 
pasado, un promedio de 40 
muertes diarias y casi 36 mil 
ciudadanos lesionados.

Ante esto, propuso una 
movilidad activa, segura y 
sostenible y una seguridad 
vial desde las instituciones, 
que procuren la vida de 
los transeúntes, usuarios 
del transporte público y 
conductores, que garanticen la 
llegada segura a sus hogares y 
la tranquilidad de sus familias.

Las conferencias
En esta segunda jornada, 

Gabriela Figueroa Hernández 
y Gustavo Alejandro Guzmán 
Jiménez, de la empresa 
Autobuses de Oriente (ADO), 
expusieron Seguridad vial: 
cuidando nuestra vida y la de 
nuestros pasajeros; Marisela 
Hernández de Jesús, abogada 
de la asociación civil Unión 
de Taxistas de Canal 24 AC, 
habló de Modernización 
de unidades del transporte 
público, y Rogelio Alejandro 

Callejas Molina, candidato 
a investigador nacional 
del Sistema Nacional de 
Investigadores del Consejo 
Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), sobre 
Cálculo de rutas de transporte.

Posteriormente, Anwar 
Moreno Salcedo, director 
operativo de la Región Sureste 
de la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Carga 
(Canacar), presentó Movilidad 
y seguridad vial: conjunto de 
medidas, normas y políticas 
necesarias; Pedro Fernández 
Fernández, presidente de la 
Alianza de Transportistas 
y Anexos de Veracruz, 
desarrolló el tema Energías 
limpias para el transporte 
público, y José Arturo Acosta 
Hernández, integrante 
del Consejo Estatal para 
Personas con discapacidad, 
pormenorizó Los derechos de 
las personas con discapacidad 
en la Ley General de 
Movilidad y Seguridad Vial.
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La alerta sísmica no fue activada 

Protección Civil refuerza este tipo de acciones para una mejor  
cultura preventiva 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Personal de Protección 
Civil y bomberos 
llevaron a cabo este 

miércoles un simulacro 
por artefacto explosivo 
en las instalaciones de la 
Guardia Nacional ubicadas 
en cabecera municipal de 
Tihuatlán.

El sonar de la sirena dio 
inicio en punto de las once 
de la mañana para ingresar 
a las instalaciones, donde 
antes albergaba las oficinas 
de la asociación ganadera, 
lugar donde los elementos de 
la Guardia Nacional fueron 
desalojados y ubicados en un 
lugar más seguro, mientras 
bomberos apagaban un 
incendio.

Lo anterior se realizó 

PC en alerta por temporada 
de lluvias y huracanes 

Simulacro por artefacto 
explosivo en Tihuatlán

Sismo preliminar de magnitud 
6.2 ‘sacude’ México y Guatemala

AGENCIAS    
Tuxpan Veracruz 

El Consejo Municipal 
de Protección Civil de 
Tuxpan se mantiene 

en alerta ante el inicio de 
la temporada de lluvias y 
huracanes 2023.

La próxima temporada 
iniciará a partir del 1 de junio 
y finalizará el 30 de noviembre 
del presente año, es por ello 
que la alerta se hace extensa 
a la población para que tome 
precauciones.

El objetivo es permanecer 
en alerta ante el posible ingreso 
de cualquier fenómeno 
hidrometeorológico al 
municipio tuxpeño, así como 
el ocurrido la semana pasada 
en la zona norte del estado. 

La cultura de la prevención, 
así como la pronta repuesta 
de las autoridades ayudará 
a salvaguardar la integridad 
de los habitantes de este 
municipio, sin embargo, el 

AGENCIAS    
Chiapas  

Un sismo de magnitud 
6.2 en escala Richter 
‘sacudió' a México 

la tarde de este miércoles 
17 de mayo, según informó 
el Servicio Sismológico 
Nacional. De acuerdo con 
el informe preliminar, el 
epicentro fue 114 kilómetros 
al este de Ciudad Hidalgo, 
Chiapas.

El Sistema de Alerta 
Sísmica dijo que el temblor 
no ameritó que sonaran las 
alertas debido a que “durante 
los primeros segundos 

alcalde José Manuel Pozos 
Castro aseguró que este año los 
pronósticos de la formación 
de ciclones y huracanes están 
por debajo de la media en 
comparación de otros años.

No obstante, los 
representantes de las fuerzas 
armadas reiteraron su apoyo 
logístico y capacitación para 
enfrentar de la mejor manera 
cualquier desastre natural.

en menos de cinco 
minutos, lo cual fue 
controlado de inmediato, 

lo que permitió la buena 
respuesta de atención  de las 
instituciones encargadas del 

simulacro, mismo que ya se 
ha desarrollado en escuelas 
y otras áreas.

Por su parte el director 
de Protección Civil, Ismael 
Callejas Guzmán resaltó el 
compromiso cumplido en 
este tipo de acciones que 
solo refuerzan la cultura 
preventiva, no solo con los 
alumnos, maestros, padres 
de familia, empleados 
de empresas, sino con 
elementos de corporaciones 
policiacas.

Agregó, su mayor 
reconocimiento a la 
Guardia Nacional 
destacamento Tihuatlán, 
quienes respondieron con 
prontitud al simulacro por 
artefacto explosivo, lo que 
implica la rápida respuesta 
en cualquier tipo de 
contingencia.

no superó los niveles de 
activación”.

Sismo también sacude 
Guatemala

El Instituto Nacional de 
Sismología, Vulcanología, 
Meteorología e Hidrología 
de Guatemala dijo que el 
sismo también se percibió 
en el país, y a diferencia 
del sismológico de México, 
calcula que la magnitud fue 
de 5.6.

La versión de la 
dependencia guatemalteca 
es que el epicentro fue 
en el departamento 
de Totonicapan y su 
profundidad de 265 

kilómetros.
Un video en redes sociales 

muestra el movimiento de 
lámparas en un edificio 
de Guatemela a causa del 
temblor:

Andrés Lemus, vocero de 
la Cruz Roja en Guatemala, 
compartió un video en el que 
se activó la alerta sísmica del 
país debido al sismo:

Al momento, no se 
reporta alguna afectación 
mayor en el país.

Tras el sismo de magnitud 
6.2, Protección Civil de 
Chiapas informó que activó 
un monitoreo en la entidad 
a fin de detectar y atender 

cualquier afectación. Por el 
momento no se reportan 
afectaciones, señaló.

Las autoridades 
desalojaron edificios en 
Oaxaca para su revisión a 
manos de Protección Civil 
en las ocho delegaciones de 
la entidad. Además, la Cruz 
Roja hace recorridos en la 
región de Valles Centrales 
para supervisar si hay 
personas que requieran 
atención médica.

Por el momento, las 
autoridades de la Ciudad 
de México aún no ofrecen 
reportes sobre posibles daños 
o acciones tras el sismo.
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Víctor Antonio Poo Echaniz

Crónicas
               de Papantla

Reinas de la Feria 
de Corpus Christi

Uno de los aspectos 
más emocionantes 
y que demuestra 

el arrojo, ambición y la 
valentía, de las mujeres, son 
los concursos de belleza, que 
no solo son de hermosura, 
sino que contemplan 
todas las cualidades de los 
humanos: inteligencia, 
humanidad, humildad, 
sagacidad, seguridad en 
uno mismo, autoestima: Se 
puede decir mucho y claro 
la belleza, sin esto no hay 
nada y todo esto combinado, 
nos da: una Reina.

Bueno en esta ocasión les 
presentamos una entrevista 
investigación con la NENA 
GUZMÁN quien fuera 
Reina de Corpus Christi en 
los cincuentas, parteaguas 
en todos los campos de lo 
social y lo cultural ya que 
fue el final y principio de 
una época, precisamente 
estos trabajos que les 
presentamos son una 
muestra de estos procesos 
de cambio que se han dado 
en nuestra inicial Fiesta 
Patronal y en la Feria actual 
reflejándose en los cambios 
de la sociedad Paopanteca y 
de la región:

“En este caso hablaremos 
de las Reinas de Corpus 
Christi que en esos tiempos 
se les llamaba Reinas de la 
vainilla y que al momento 
del trabajo de investigación 
para esta colaboración nos 
dimos cuenta que sería 
un trabajo interesante la 
historia de todas las Reinas, 
y como muestra, en esta 
ocasión les presentamos a 
la que fue la primer Reina 
de Corpus Christi, La Nena 
Guzmán, quien con toda 
amabilidad nos atendió y 
nos dio esta entrevista.

Zoila Magdalena 
Guzmán Espinoza. Nació 
el trece de octubre de mil 

novecientos treinta y siete 
en Papantla, Veracruz, en 
el barrio de San Juan, en 
la famosa calle Olivo (que 
siempre se inunda) allí 
nació. Estudio primaria en 
la Rafael López Aguado, la 
secundaria y comercio en la 
ciudad de México.

¿Cómo es que fue Usted 
Reina?

«Empezó a festejarse la 
fiesta en el parque Téllez, 
hubo una primera Reina 
indígena, no recuerdo el 
nombre, ¡a sí!  Beta Santes. 
Primero se formaban los 
comités, eran  dos, el que 
me apoyo a mí lo llevaba 
Rosita de la Sierra, era de 
Teziutlan, ella buscaba las 
candidatas, era de la iglesia 
y los padres no se oponían, 
todo lo que se juntaba era 
para la iglesia. Mi carácter 
me ayudo, yo era muy 
amiguera, yo pensaba que 
no teníamos enemigos, 
todos me querían, todos 
me andaban buscando 
para algo. Los comités 
buscaban a las personas, les 
pedían permiso a los papás, 
hacíamos rifas, bailes…

En el cincuenta y seis 
fue cuando fui candidata, 
en el cincuenta y cinco fue 
Reina Francisca López, la 
Paca o Paquita, yo fui la 
tercera Reyna de la Vainilla 
y Corpus Christi, en el 
cincuenta y siete cambio  la 
feria al  Campo Anahuac 
y desde allí ya no se hizo 
en el centro. Yo sentí un 
alboroto tremendo, como 
las muchachas, de andar 
de aquí para acá. En ese 
tiempo no nos dejaban salir 
a ningún lado, nos daban 
permiso y lueguito nos iban 
a buscar, uno se daba maña 
para salir. Se empieza con 
las cooperaciones, en mi 
caso se juntaron siete mil 
quinientos pesos, decían 

que fue poco, se visitaba 
a los jefes de petróleos, al 
gobernador, fuimos con 
Rosita, y demás del comité. 
A dónde íbamos nos daban 
algo. Nos escogieron con 
dos meses de anterioridad.

Sucedió una cosa muy 
curiosa cuando yo fui 
Reyna, la muchacha que era 
mi contrincante se molestó 
porque perdió, ella debió 
de haber sido del cortejo, 
la princesa y no quiso, era 
Glafira Hernández, muy 
guapa, no tenía primera 
princesa y me dijeron 
«busca tus acompañantes». 
Elegí a Elvira Aparicio, Seila 
Morones, la otra era una 
muchacha de Coatzintla, 
de la cual no recuerdo su 
nombre, era muy amiga y 
siempre estaba en la casa. Se 
designó como mi princesa a 
la Srita. Gutiérrez Calderón.

Se preparó la 
coronación que iba a ser en 
el parque Téllez, se buscó 
al Arquitecto Ricardo 
Martínez Pasaron, él diseñó 
el trono, muy de acuerdo a 
la región, eran puros tarros 
pintados y acomodados, 
se veían muy bonitos, esto 
fue en la vuelta chiquita 
del parque, se cerraron las 
entradas y allí fue el baile. 
Dio inicio el baile con el 
Presidente Municipal, Lic. 
Rufino Zarate y de allí 
bailaba con todos, era casi 
todo lo que hacíamos, nos 
invitaban a algún evento. 
Pero no eran muchas las 
actividades. En estas fiestas 
había muchas cantinas en 
el centro, las señoras daban 
vueltas en el parque. Había 
juegos, eran la Ola Marina 
una rueda que daba vuelta, 
las Sillas Voladoras, no 
podía faltar la lotería, el 
Tívoli  de Nemesio Ortiz, 
me gustaba mucho subirme 
a estos juegos. Si hacían otro 

baile íbamos, el dinero que 
se juntaba era la mitad para 
la iglesia y la otra mitad 
para el comité central que 
daba para los vestidos. En 
ese tiempo estaba el Padre 
Pedro Ordorico López, todo 
mundo caminaba derechito.

Me gustaba que todo 
mundo nos tomaba en 
cuenta para los festejos, 
fue una ilusión de una 
muchacha joven, tenía 
don de gentes, les quiero 
platicar que cuando fui 
Reyna llegó  a la casa una 
muchachita, que decía que 
quería trabajar en la casa 
de la Reyna (se imaginaba 
que vivía yo en un castillo 
de verdad) fue mi ahijada, 
allí se casó, bueno, se huyó, 
ella venía de la Guadalupe, 
antes se decía mucho de 
la feria, había interés, yo 
me case en el cincuenta y 
nueve, mi esposo fue agente 
viajero, trabajaba en la 
Cigarrera la Moderna, lo 
conocí accidentalmente y 
me siguió, el quería casarse 
inmediatamente, pero todo 
se hizo como se tenía que 
hacer y con el permiso de 
mis padres.

Me dice la Nena porque 
desde que nací una tía me 
puso la Nena.

La Corona era bellísima, 
de Vainilla, me acuerdo 
que nos la regalaron, 
como vestido use uno de 
noche, el traje indígena 
fue después, bordado, que 
también es muy bonito, 
me regalaron el cetro la 
corona y el vestido. Ahora 
a las Reinas las escogen a la 
carrera. También fui Reyna 
del transporte de la Zona 
Norte de Veracruz, Jefa de 
las Locutoras en la XEPV, y 
me gusta cantar, lo llegue a 
hacer en forma profesional. 
Cuando fui Reyna me 
entrevisto Pablito de la 

XEPR de Poza Rica.»
«Por primera vez la 

XEPR no dirá desde la 
Capital Petrolera en su 
programa radiofónico 
de mañana, sino XEPR 
celebrando el Corpus de 
Papantla. 

La estación de la XEPR a 
control remoto transmitirá 
el primer día de la feria, 
iniciando su programa con 
despertar papanteco… en 
el que se podrá escuchar el 
tañer de las campanas y la 
misa… el programa Pueblos 
Hermanos … las Danzas 
y su significado… Glorias 
Papantecas; en este tiempo 
hablará el profesor Donato 
Márquez Azuara y el doctor 
Buil berenguer… Corona 
y  Cha-chá … mensaje de la 
sierra en totonaco a cargo 
del profesor Blas de Luna 
y los jefes de danzas….La 
coronación de la NENA 
GUZMÁN y el programa así 
como el acto inauguratorio 
de la exposición…De las 
diez a las once de la noche 
la XEPR transmitirá el 
baile que se celebre en el 
parque.»

Por esta noticia de la 
época nos podemos dar 
cuenta de la importancia de 

la Fiesta de Corpus Christi 
y de la presencia que tenía 
la radio y que ha sido 
substituida por la televisión.

Este reportaje es un 
homenaje a todas las Reinas 
de Corpus Cristi desde 
1957 a la fecha, ya que han 
dado belleza, coraje, risas y 
muchos dolores de cabeza 
a todos los que disfrutamos 
de la belleza y la cultura, 
sería bueno proponer 
una publicación con estas 
fotografías del recuerdo 
y una sinopsis de la Feria 
hasta la actualidad..
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Este miércoles se 
desarrolló la reunión 
de la Mesa Itinerante 

para la Construcción de 
la Paz, participando el  
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, acompañado de los 
alcaldes de Castillo de Teayo 
Esteban Ávila Hernández, 
de Álamo, Arq. Blanca Lilia 
Arrieta Pardo, como también 
la coordinadora regional del 
Bienestar en Tuxpan C.P. 
Mariela Guadalupe Nava San 
Román. 

En esta importante reunión 
se contó con la participación del 
personal de la Marina, Sedena, 
Guardia Nacional, Policía 
Estatal y Policía Municipal, 
donde se tomaron acuerdos 
importantes inherentes a la 
seguridad en beneficio de la 
ciudadanía.

En esta reunión se dieron 
a conocer las estadísticas de 
los delitos que se registran con 
mayor índice, como el abigeato,  
también los delitos que han ido 
a la baja en estos municipios.

Mientras tanto, el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
agradeció a los tres niveles 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Desde muy temprano 
alumnos, padres y 
madres de familia de 

la Escuela Primaria Amado 
Nervo, se plantaron frente a 
las instalaciones del plantel 
exigiendo la destitución 
del director Jorge González 
González, por descuido, 
abuso de autoridad y negarse 
a recibir los apoyos en 
beneficio de los alumnos.

Así se expresaron los 
padres de familia a través 
de pancartas, que fueron 
instaladas en el portón y 
barda perimetral de esta 
institución de La Unión 
kilómetro 31.

El presidente de la 
asociación de padres de 
familia, Marco Antonio 
Jiménez Muñoz del turno 
matutino y  Eloy Pérez 
Pérez del turno vespertino, 
afirmaron que no se les 
ha dado a los alumnos 
la oportunidad de ser 
beneficiados. 

Lamentablemente por 
esta actitud retrógrada y 
abuso de poder deja muy mal 
la imagen de la  institución 
educativa, indicando que no 
darán marcha atrás hasta 
que sea destituido el director 
del plantel.

Realizan Mesa Itinerante para la 
Construcción de la Paz en Cazones

Piden la destitución del 
director de la Esc. Primaria 

Amado Nervo de Km. 31

de gobierno la preocupación 
que se tiene en la zona  
norte del Estado, indicando que 

es un orgullo poder participar 
y trabajar por el bienestar de la 
población. 
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AGENCIAS 
Italia

Al menos 8 personas 
murieron y más de 
13 mil habitantes 

han sido evacuados tras las 
graves inundaciones que han 
arrasado enteras localidades 
de la región de Emilia 
Romaña, en el noreste de 
Italia, en lo que el presidente 
regional, Stefano Bonaccini, 
aseguró que ha sido “como 
un nuevo terremoto” en 
referencia al que se abatió 
sobre la zona a finales de 
2012.

“Nuestros pensamiento 
va a las ocho víctimas y los 
desaparecidos. A ellos y a sus 
familias va todo el pésame 
de la región”, dijo Bonaccini 
en una rueda de prensa junto 
con el ministro del Interior, 
Matteo Piantedosi.

El presidente de la región 
de Emilia Romaña anunció 
que han tenido que ser 
evacuados 3 mil personas en 
Bolonia, 5 mil en Faenza y 5 
mil en la zona de Ravenna, 
“pero que el número está 
destinado a aumentar”.

“Ha sido como un nuevo 
terremoto en vísperas del 
catastrófico suceso de Emilia 
Romaña de 2012, cuyo 
aniversario está a punto de 
cumplirse. Unos cuarenta 
municipios han quedado 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

El gobernador de 
Montana (EE.UU.), 
el republicano Greg 

Gianforte, firmó este 
miércoles una ley que prohíbe 
el uso de la aplicación china 
TikTok, convirtiéndose en 
el primer estado del país 
en restringir la popular 
plataforma social.

Gianforte informó de 
la medida en su cuenta de 
Twitter: “Para proteger los 
datos privados y personales 
de los montaneses del 
Partido Comunista Chino, 
he prohibido TikTok” en el 
estado, escribió.

El Congreso estatal de 
Montana aprobó el mes 
pasado un proyecto de ley 
destinado a prohibir la 
plataforma, propiedad de la 
empresa china ByteDance, 
en los dispositivos móviles de 
todos sus habitantes.

La prohibición de 
Montana es la más dura 
aprobada hasta ahora por 
un territorio de EE.UU. y 
va más allá del veto que ha 
implementado el Gobierno 
federal y la mitad de los 50 

Inundaciones en Italia 
deja al menos 8 muertos

Presidente de Tayikistán viaja 
a China en su nuevo avión

‘Apagan’ TikTok en Montana

AGENCIAS 
Tayikistán

El Gobierno de 
Tayikistán estrenó 
el avión presidencial 

comprado a México por mil 
685 millones de pesos.

El presidente Emomali 
Rahmon utilizó por primera 
vez el Boeing 787 para viajar 
a China para la Cumbre 
China-Asia Central, tras ser 
entregado por México el fin 
de semana.

La aeronave luce 
una nueva imagen tras 
ser intervenido en San 
Bernardino, California.

inundados, estructuras 
arrasadas, ferrocarriles 
interrumpidos, carreteras 
provinciales prácticamente 
demolidas y un puente se ha 
derrumbado”, describió el 
presidente.

Entre las víctimas, un 
hombre que fue arrastrado 
por un deslizamiento de 
tierra en Casale di Calisese y 
una pareja: Palma Marinella 
Maraldi, cuyo cuerpo fue 
encontrado en la playa de 
Zadina de Cesenatico y su 
esposo Sauro Manuzzi, que 
se encontraban en el campos 
frente a la casa, en Ronta de 
Cesena, y fueron arrollados 
por el agua.

En Faenza, Forlì y Rávena 
continúan los rescates de las 
personas que han quedado 
atrapadas en sus casas o se 
han refugiados en los techos, 
informó la Protección Civil.

Anunció que se celebrará 
una reunión interministerial 
para tomar algunas medidas 
como el estado de emergencia 
que supone la suspensión 
de los pagos fiscales o 
de los procedimientos 
judiciales como corresponde 
normalmente a zonas que 
han sufrido inundaciones, 
así como ayudas financieras 
y que esta mañana hubo una 
videollamada con la primera 
ministra, Giorgia Meloni.

En la zona están operando 

700 unidades del Cuerpo 
de bomberos, 300 agentes 
de Policía y un millar de 
carabineros, así como 220 
voluntarios de la Cruz Roja, 
100 del Socorro Alpino y 
unos 340 de Protección Civil.

La viabilidad en las 
carreteras provinciales es 
crítica, con muchas zonas 
cortadas mientras que 

también se han tenido que 
cortar tramos de la autopista 
A14, que recorre la costa 
adriática, al igual que el 
tráfico ferroviario regional 
“completamente bloqueado”, 
mientras que funciona 
sin problema el tráfico 
ferroviario nacional y las 
líneas de alta velocidad.

Las inundaciones han 

dejado sin energía eléctrica 
a cerca de 50 mil usuarios, 
mientras que otros 100 
mil tienen problemas en la 
telefonía móvil y otros 10 mil 
en la telefonía fija.

“Estamos sin luz, muchas 
casas sin alimentos y con 
mucha dificultad con los 
niños o los ancianos pero no es 
momento de desanimarnos. 

Hay que seguir”, escribió en 
sus redes sociales el alcalde 
de Castel Bolognese, Luca 
Della Godenza , después de la 
crecida del Senio que inundó 
la ciudad en la provincia de 
Rávena.

Mientras, el Gran Premio 
de Fórmula 1 que se iba 
a disputar en Imola fue 
cancelado.

Ahora tiene franjas de 
color rojo, blanco y verde 
con una corona acompaña 
de siete estrellas como 
escudo. También le pusieron 
el escudo oficial del país 
junto a “Tajikistan” en 
mayúsculas.

La venta del avión 
presidencial, una de las 
grandes promesas del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se concretó 
en su quinto año de gobierno.

El dinero, asegura el 
mandatario mexicano, se 
invertirá en dos hospitales: 
uno en Tlapa, Guerrero, y 
otro en Tuxtepec, Oaxaca.

estados del país para que 
funcionarios públicos no 
puedan tener TikTok en sus 
celulares.

Varios sectores, incluido el 
FBI, miembros del Congreso 
y autoridades estatales, han 
expresado preocupación 
sobre la posibilidad de que 
TikTok pueda ser usada 
por Pekín para labores de 
espionaje, ya que la aplicación 
es propiedad de una empresa 
con sede en China.

El país asiático tiene 
unas leyes en materia de 
seguridad que podrían 
forzar a compañías 
tecnológicas a compartir 
datos con sus servicios de 
Inteligencia, pero TikTok y 
otras empresas argumentan 
que esas preocupaciones 
no tienen sentido y que 
han implementado varias 
medidas para proteger los 
datos de sus usuarios.

Según informaron 
en marzo medios 
estadounidenses, el Gobierno 
de Joe Biden ha amenazado a 
ByteDance, dueña de TikTok, 
con prohibir la red social en 
todo Estados Unidos si no 
vende las acciones que tienen 
en la popular aplicación.

TikTok tiene unos 100 
millones de usuarios en 

Estados Unidos y se ha 
convertido en poco tiempo 

en una de las redes sociales 
más populares del mundo, 

especialmente entre los 
adolescentes.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Varios edificios de 
Xalapa fueron 
evacuados la tarde 

de este miércoles luego 
de que se activaron las 
alertas sísmicas. En la calle 
Enríquez, en el centro de 
la ciudad de cerrada la 
circulación vial por varios 
minutos. 

De acuerdo al Sistema 
Sismológico Nacional fue a 
las 17:02:03 horas cuando se 
registró el preliminar de un 
sismo con magnitud de 6.2 
grados a 114 kilómetros al 
Este de Ciudad Hidalgo en 
Chiapas.

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

La alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez, 
confirmó que este 

miércoles iniciaron las 
reuniones con personal 
de Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para 
exigir que se mejore la 
infraestructura en la ciudad, 
pues tienen registro de al 
menos tres "apagones" a la 
semana en diversas colonias.

Si bien la presidenta 
municipal reconoció que 
la para estatal ha estado 
atendiendo todos los 
reportes de los vecinos, se 
necesita dar mantenimiento 
y, en algunos casos, cambiar 
la infraestructura para 
mejorar el servicio.

"Se llamó CFE para ver 
el tema de los apagones 
y seguir insistiendo con 
ellos para ver el tema de 
la infraestructura y que 
tienen que invertirle más, 
la verdad todos sabemos que 
en Veracruz las tarifas de 
luz son caras y por lo tanto 
nosotros como veracruzanos 
estamos en todo el derecho 
de exigirle a CFE que tenga 
una mejor infraestructura 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz     

El presidente municipal 
de Xalapa Ricardo 
Ahued Bardahuil dio 

a conocer que ha recibido 
ofertas para desistir de la 
demanda contra la pasada 
administración municipal a 
cargo de Hipólito Rodríguez 
Herrero derivada de la 
adquisición de lámparas 
led de mala calidad para 
sustituir el alumbrado 
público.

Este miércoles reveló 
que el Fideicomiso para el 
Ahorro de Energía Eléctrica 
(FIDE) le propuso reponer 
las luminarias que faltaron 
de instalar durante la pasada 
administración municipal 
con equipo que sí cumpla 
con la normatividad, 
conservando el equipo 
defectuoso:

"Ni que vengan a cambiar 
lo que por evidencia son una 
basura, que nos entreguen 
luminarias de la calidad 
que requiere la ciudad, que 
pongan las que faltan y 
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Se activaron alertas sísmicas en Xalapa 

Exige Ayuntamiento 
de Veracruz mejorar 

infraestructura a CFE

Cazarín llama a dirigente 
de Morena a sumarse a la 

protesta en la SCJN

Rechaza Ahued negociar 
demanda por mal estado 
de luminarias en Xalapa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente de la Junta 
de Coordinación 
Política del Congreso 

del Estado,  Juan Javier 
Gómez Cazarín invitó 
al dirigente nacional de 
Morena Mario Delgado a 
que se sume a la protesta en 

firmamos, mientras sigue 
la denuncia vigente. Ni el 
Cabildo ni yo hemos sido o 
seremos paleros de este tipo 
de acciones, así que sigue 
la denuncia y vamos a ver 
alternativas provisionales” 
dijo en rueda de prensa. 

Insistió en que no 
tolerará que por un "fraude" 
los xalapeños padezcan de 
inseguridad por falta de 
iluminación en sus calles y 

colonias. 
Ahued dijo también 

que la denuncia ante la 
Fiscalía General del Estado 
fue ampliada y ratificada 
para que la investigación 
llegue hasta sus últimas 
consecuencias porque se 
trata de un presunto daño 
patrimonial al municipio 
y a fondos internacionales 
operados dentro del Fide, por 
ello no ha podido intervenir 

el alumbrado en beneficio 
de la población:

"Nosotros estamos 
actuando porque quiero que 
en el futuro no se diga que 

fuimos omisos. 
Acompañado de ediles 

del Ayuntamiento de 
Xalapa, recordó que con la 
concesión que se acreditó a 

Xalapa para la sustitución de 
lámparas de vapor de sodio 
por tecnología LED no se 
cuidó ni se revisó la calidad 
del equipo.

Esto provocó que 
se activaran las alertas 
sísmicas en el edificio 
Rectoría de la Universidad 
Veracruzana donde de 
inmediato se siguieron 
los protocolos de desalojo. 
De igual manera en una 
universidad privada de 
odontología ubicada en 
la esquina de las avenidas 
Ávila Camacho e Ignacio de 
la Llave. 

Otro de los edificios 
evacuados fue la torre 
central de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) y 
en  palacio de gobierno.

Hasta ahora no se 
reportaron daños y otros 
incidentes.

y servicio", señaló la edil 
panista.

Patricia Lobeira 
mencionó que la delegación 
de Veracruz debe exigir a 
las oficinas centrales en la 
Ciudad de México que les 
dote de más recurso para 
poder cumplir con todas 
las demandas de cambio de 
transformadores y mejora 
de cableado, no solo en el 
municipio de Veracruz, sino 
también en Boca del Río.

"Sí, entregan 
continuamente los reportes 
y van solucionando el 
tema de los apagones, pero 

van a hacer soluciones 
momentáneas, lo 
que necesitamos los 
veracruzanos es mejorar 
la infraestructura de 
Veracruz (...) urge mayor 
presupuesto a la ciudad de 
Veracruz y yo me imagino 
que la zona conurbada (...) 
son bastantes, la verdad es 
que continuamente, por lo 
menos a la semana tenemos 
tres o cuatro apagones, 
entonces es importante que 
CFE de aquí de Veracruz 
intervenga con CFE México 
y le exija más recursos", 
culminó.

la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación el próximo 20 de 
mayo

"Quiero manifestarle 
que en ningún momento 
el Congreso del estado 
de Veracruz y yo como 
representante de la bancada, 
le hemos realizado alguna 
invitación al presidente 
del Comité Nacional de 

Morena; sin embargo, 
aprovechamos la ocasión 
para hacerle la invitación, es 
una manifestación a favor del 
pueblo". 

Destacó que a dicha 
propuesta se han sumado 
legisladores de Campeche, 
Puebla, Oaxaca, Veracruz, 
Tamaulipas y al parecer 
también Morelos.
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Por caso Ayotzinapa

Puebla implementa clases virtuales 
por caídas de cenizas del Popo

Formal prisión a consuegro del ‘Chapo

Sentencian a exalcalde de 
Iguala a 92 años de cárcel

AGENCIAS  
Guerrero

José Luis Abarca Velázquez, 
exalcalde de Iguala, 
Guerrero, fue sentenciado 

a 92 años y seis meses de cárcel, 
por el delito de secuestro.

Un juez federal le fijó 
además una multa de 920 mil 
700 pesos, tras ser declarado 
culpable del agravio a seis 
integrantes del Movimiento 
Campesino Unidad Popular.

Investigaciones hallaron 
que José Luis Abarca ordenó 
el secuestro de Arturo 
Hernández Cardona, líder 
del Movimiento Campesino, 
así como de Ángel Román 
Ramírez, Rafael Balderas 
Román, Héctor Arroyo 
Delgado, Efraín Amates Luna 
y Nicolás Mendoza Villa.

Los hechos ocurrieron 
en 2013. Días después del 
secuestro Hernández Cardona 
fue hallado muerto junto a dos 
personas.

El exalcalde de Iguala 
cumplirá su condena en el 
penal de máxima seguridad 
en el que se encuentra como 
parte del proceso en su contra 
por presunta delincuencia 
organizada y lavado de dinero.

AGENCIAS  
Matamoros, Tamaulipas

La Fiscalía General 
de la República 
(FGR), a través de la 

Fiscalía Especializada en 
materia de Delincuencia 
Organizada (FEMDO), 
obtuvo del Juzgado Primero 
de Distrito de Procesos 
Penales Federales en el 
Estado de Tamaulipas con 
sede en Matamoros, auto 
de formal prisión en contra 
de Víctor “F”, también 
conocido como El Señor,

AGENCIAS  
Puebla

El gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón 
Céspedes, dio a conocer 

que a partir de este 18 de mayo, 
11 municipios de la entidad 
tendrán clases a distancia por 
la caída de ceniza del volcán 
Popocatépetl.

A través de su cuenta de 
Twitter, el gobernador poblano 
detalló que los 11 municipios 
son: Atlixco, Calpan, 
Huaquechula, Huejotzingo, 
Nealtican, San Diego 
Tochimiltzingo, San Gregorio 
Atzompa, San Jerónimo 
Tecuanipan, San Nicolás de los 
Ranchos, Santa Isabel Cholula 
y Teopatlán.

También indicó que otros 
cinco municipios tendrán 
clases presenciales pero con 
la recomendación de que no 
se realicen actividades al aire 
libre y se aplique el uso del 
cubrebocas.

Estos municipios 
son: Puebla, San Andrés 
Cholula, San Pedro Cholula, 
Cuautlancingo y Ocoyucan.

Hizo un llamado a la 
población a mantener la 
calma y recordó que se trata 
de medidas preventivas para 
mitigar las afectaciones a la 
salud por dicho fenómeno.

Además, pidió a la población 
mantenerse informada a través 
de los canales oficiales del 
Gobierno de Puebla.

Víctor “F” es señalado 
por ser probable 
responsable de los delitos 
de delincuencia organizada 
(hipótesis de contra la salud 
y operaciones con recursos 
de procedencia ilícita); y 
operaciones con recursos 
de procedencia ilícita.

A El Señor, se le vincula 
con una organización 
delictiva, para la que 
presuntamente realizaba 
movimientos bancarios 
en Texas, Nueva York, y 
California en los Estados 
Unidos de América; así 

como Cancún, Guadalajara, 
y en la Ciudad de México: 
para ello, utilizaba casas 
de cambio y empresas 
mercantiles para ocultar 
la procedencia de los 
recursos.

El pasado 02 de mayo 
de 2023, en el Puente de 
San Ysidro, en Tijuana, 
Baja California, con 
motivo de una deportación 
controlada (de Estados 
Unidos de América a 
México) elementos de la 
Policía Federal Ministerial 
(PFM), adscritos a la 

Agencia de Investigación 
Criminal (AIC), subsede 
Matamoros, Tamaulipas, 
dieron cumplimiento a 
la orden de aprehensión 
en contra de Víctor “F”, 
quedando interno en 
el Centro Federal de 
Readaptación Social 
Número 14 Durango.

Por lo anterior, y tras 
el trabajo del Ministerio 
Público de la Federación 
(MPF), adscrito a la 
FEMDO, el juez le dictó el 
auto de formal prisión por 
los delitos ya mencionados.
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Que viva el magisterio 
papanteco: Eric Domínguez 

Realizan Juegos Deportivos InterConalep  

Desarrollan concurso estatal Libro Artesanal Veracruzano

Continúa el desarrollo de Mecatlán 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
municipales festejaron 
en grande a los 

docentes de este municipio, 
donde se tuvo la oportunidad 
de reconocer la labor docente 
que realizan frente a las aulas.

Cerca de tres mil 
maestros se reunieron en 
las instalaciones del parque 
temático Takilhsukut, 
para disfrutar de una tarde 
agradable,  del banquete y los  
regalos que se rifaron.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, junto 
con su esposa, la maestra 
Miriam García Guzmán, la 
síndico del Ayuntamiento, 
Zadi Hernández Gómez y 
los regidores,  fueron los 
encargados de agasajar a los 
maestros,  reconociendo 
el esfuerzo que realizan 
diariamente.

En su mensaje, el 
presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez, 
expresó recordar con cariño 
a los profesores que lo fueron 
formando a lo largo de su 
vida, por lo que desde que 

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

Para dar continuidad 
al desarrollo del 
municipio, el alcalde, 

Bonifacio Antonio Sosa, dio 
el banderazo de arranque de 
dos importante obras una 
para la comunidad de Agua 
Azul y otra para la cabecera 
municipal.

El presidente municipal, 
Antonio Sosa en compañía 
del director de Obras 
Públicas y vecinos de Agua 
Azul, iniciaron con los 
trabajos para pavimentar con 
concreto hidráulico la calle 
Chapultepec y el callejón los 
Jiménez (la segunda etapa).

Se informó que en la 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Alumnos del Conalep 
de diversos planteles 
educativos, llevaron a 

cabo los Juegos Deportivos 
InterConalep Zona Norte,   
bajo la premisa de que el 
deporte y la educación son 
actividades complementarias 
que forman parte de una 
educación integral ya que 
permiten promover la 
convivencia y fortalecer los 
vínculos entre  la comunidad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En las instalaciones  del 
auditorio Serafín Olarte,  
de la Supervisión Escolar 

Núm 582 del Sector O5, se llevó 
a cabo el concurso estatal Libro 
Artesanal Veracruzano, (LAV), 
etapa de sector.

El jefe del sector 05 de 
Educación Indígena, profesor 
Cecilio Morales Vázquez, 
mencionó que  es importante 
elaborar libros artesanales, los 
cuales  fueron realizados con 

inició su administración se 
comprometió a trabajar de 
forma coordinada y poner 
un grano de arena para 
beneficio de los docentes y 
los alumnos.

Resaltando que  con 
apoyo del cabildo  se 

pudo realizar este gran 
festejo para los maestros 
de Papantla y así darles  el 
lugar que se merecen, por lo 
que reconoció la labor que 
realizan los docentes activos 
y jubilados.

Uno de los momentos 

más esperados  fue la 
rifa de regalos, en la que 
autoridades municipales 
obsequiaron premios como: 
pantallas de televisión, 
electrodomésticos, planchas, 
vajillas, bocinas, entre otros 
presentes.

cabecera municipal, se dio 
inicio a la rehabilitación 
de la calle Reforma, donde 
se cambiara el concreto 
hidráulico, se construirán 
un muro de contención, 
guarniciones y un andador.

Antonio Sosa dijo a 
los habitantes que seguirá 
impulsando el desarrollo 
de Mecatlán y todas sus 
comunidades, con obras y 
gestiones que combatan el 
rezago en el que gobiernes 
anteriores dejaron al 
municipio.

“Porque Mecatlán nos 
une, vamos a dar continuidad 
a nuestro programa de 
desarrollo, para avanzar en 
materia de desarrollo urbano 
y que mejor que mejorando 

nuestras calles para facilitar 
el acceso de los habitantes, 
seguiremos atacando las 
necesidades más urgentes 
para que los mecatecos 
tengan una mejor calidad 
de vida”, citó el munícipe 
mecateco.

En este sentido, los 
beneficiarios agradecieron 
mandatario municipal por 
contemplarlos para realizar 
obras de impacto, pero sobre 
todo de gran beneficio a la 
ciudadanía.

 “Gracias alcalde porque 
mejoras nuestros accesos y 
de esa manera en unos meses 
no vamos a batallar más 
en temporada de lluvias”, 
expresaron los ciudadanos 
de Agua Azul.

educativa.
Durante este encuentro los 

alumnos de los Conalep de los 
municipios de Poza Rica, Vega 
de a la Torre, Tuxpan, Álamo 
y Papantla y participaron en 
las disciplinas deportivas  de 
fútbol 7, básquetbol, vóleibol, 
Ajedrez y fútbol soccer.

Se informó que el 
objetivo es fomentar la sana 
convivencia entre los alumnos 
y docentes, los ganadores  
pasaron  a la etapa estatal, y los 
que pasen dicha etapa irán al 
nacional.

los alumnos de educación 
primaria indígena, y fueron 
clasificados en la categoría 
A, primaria baja de primero, 
segundo y tercer año y categoría 
B, primaria alta, cuarto, quinto 
y sexto grado.

Explicó que los docentes 
orientaron a los niños y padres 
de familia, sobre la importancia 
de elaborar los libros 
artesanales, y su contenido debe 
de ser tomado de las  fábulas de 
Esopo y de las recetas de cocina.

Comentó que los 
alumnos que participaron 

en dicha actividad, tuvieron 
la oportunidad de aportar el 
diseño del libro artesanal, desde 
la portada, contraportada y tres 
dibujos que están al interior del 
libro artesanal.

Señalando que en la jefatura 
de sector llegaron 18 libros 
artesanales  y de ahí el jurado 
calificador realizó la selección 
tres  libros artesanales que pasan 
a la siguiente etapa, y entrar en 
el proceso que se va a realizar a 
nivel estatal.

Cecilio Morales, apuntó 
que es importante que los 

niños y niñas desarrollen su 
imaginación y lo plasmen en 
los libros artesanales.

Informando que los 
ganadores fueron de la categoría 
A, el ganador fue el alumno 
Diego Jesús Santiago García  
del tercer grado de la primaria 
Indígena Benito Juárez de la 
colonia Unidad y Trabajo, de 
la zona escolar  número 600, 
con el libro “la Cigarra y la 
Hormiga”, en la categoría B, el 
primer sitio fue para la “Liebre 
y el León” del alumno, de 
cuarto grado, Santiago Licona 

Milagros, de la escuela indígena 
Serafín Olarte, de la colonia 

Fernando Gutiérrez Barrios, de 
la zona escolar 587.
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AGENCIAS   
Londres

SEVERO MIRÓN                        
Ciudad de México   

El empresario orizabeño, 
Fidel Kuri Grajales, 
propietario del 

equipo Tiburones Rojos de 
Veracruz, en entrevista con 
el periodista David Faitelson, 
se quejó de una campaña 
negra arbitral en contra de su 
equipo.

Criticó una vez más 
el arbitraje en el futbol 
mexicano que, aseguró, no 
sólo afectó a los Tiburones 
sino a todos los equipos de la 
Liga.

«Yo veía que todos los 
partidos del Veracruz se 
perdían, pero me decían 
disculpe, pero ya se pitó».

El directivo enfatizó 
que el mal arbitraje era una 

Con un marcador global de 5-1 el Manchester City 
eliminó a los merengues del Real Madrid y pasó 
a la gran final de Europa, el próximo 10 de junio 

en Estambul.
Los Cityzens humillaron y golearon a los merengues 

en el Etihad Stadium y son finalistas de la Liga de 

Campeones.
Por su parte, el Inter de Milán derrotó a Milan y 

después de 13 años regresarán a una final de Europa.
AC Milan eliminado e Inter finalista. Una lástima 

el funcionamiento y reacción del equipo y entrenador. 
Un golpe de realidad para la institución.

Nuevo ataque del ‘tiburón’ 
Kuri contra árbitros mexicanos

Manchester 
City e Inter a 
la final de la 
Champions

constante con los Tiburones 
Rojos aún sin la presencia de 
Edgardo Codesal, entonces 
jefe del área técnica de la 
Comisión de Árbitros y a 
quien reconoce que agredió 
en el palco del Pirata en 
enero de 2016, lo que ke costó 
una suspensión de un año.

El sistema de repetición, 
consideró el empresario, 
ayudaría a reducir este tipo 
de problemas en el balompié 
tricolor.

«La tecnología es muy 
importante en este rubro 
para evitar muchas cosas. 
Está bien que son seres 
humanos y que tienen 
equivocaciones pero no con 
el mismo equipo.

«Definitivamente desde 
que llegué al futbol, traen 
su estilo, hay un sistema, 

Fórmula 1 
cancela el 

Gran Premio 
de Imola

AGENCIAS                    
Italia   

El Gran Premio de 
Emilia-Romaña, sexta 
prueba del Mundial 

de Fórmula 1, que se debía 
disputar el domingo en el 
circuito de Imola (Italia), 
ha sido cancelado ante la 
emergencia climática que 
vive la región.

La decisión se ha adoptado 
tras las conversaciones 
entre todas las partes 
implicadas y después de 
que el vicepresidente del 
Gobierno italiano y ministro 
de Infraestructuras, Matteo 
Salvini, considerara que 
ante la situación generada 
era “oportuno aplazar el 
Gran Premio” para centrar 
la atención en las tareas de 
rescate.

En un comunicado 
emitido por la organización 
del Mundial, explica que 
tras las conversaciones 
mantenidas con el presidente 
de la FIA, Mohamed bin 
Sulayem, las autoridades 
competentes, incluidos los 
ministros pertinentes, el 
Automóvil Club italiano, 
responsables regionales y 
locales y promotores, “se 
ha tomado la decisión de 
no continuar con el fin de 
semana del Gran Premio en 
Imola”.

«La decisión se ha tomado 
porque no es posible celebrar 
el evento con seguridad para 
nuestros aficionados, los 
equipos y nuestro personal, 
y es lo responsable dada la 
situación a la que se enfrentan 
las ciudades de la región. No 
sería correcto presionar aún 
más a las autoridades locales y 
a los servicios de emergencia 
en estos difíciles momentos”, 
afirma el escrito.

La organización del 
Mundial de Fórmula 1 envía 
asimismo “sus pensamientos 
a las personas y comunidades 
afectadas por los recientes 
acontecimientos en la región 
de Emilia-Romaña” y “rendir 
homenaje a la labor de los 
servicios de emergencia que 
están haciendo todo lo posible 
para ayudar a los necesitados”.

Este mismo martes las 
lluvias torrenciales que 

azotan buena parte de Italia 
obligaron incluso a evacuar 
el Autódromo Enzo e Dino 
Ferrari, el circuito en el que 
se tenía que disputar el Gran 
Premio.

El desbordamiento del 
río Santerno rodeó de agua 
las instalaciones deportivas, 
anegando varios tramos de 
carreteras cercanos a la pista, 
además del aparcamiento y 
de algunas colinas con césped 
sobre las que se instalan las 
gradas para el público.

El agua, en cambio, no 
llegó al circuito, aunque 
se evacuó al personal que 
trabajaba ultimando los 
preparativos antes de la gran 
cita deportiva. También 
fueron desalojados los boxes, 
los locales comerciales y la 
sala de prensa.

«Dediquémonos a las 
tareas de socorro”, afirmó 
Salvini antes de la decisión 
definitiva, puesto que su 
objetivo era “concentrar 
todos los esfuerzos para 
hacer frente a la emergencia, 
evitando también sobrecargas 
de tráfico en una zona muy 
afectada”. Según los últimos 
datos, al menos cinco 
personas han fallecido y 
una está desaparecida tras 
las inundaciones que han 
arrasado localidades enteras 
de la región y donde se cuentan 
más de 5.000 evacuados e 
importantes problemas en el 
servicio eléctrico, de telefonía 
y en la viabilidad.

El ministro de la 
Protección Civil italiana, 
Nello Musumeci, dio en una 
rueda de prensa un primer 
balance de la situación en 
la zona, que definió como 
“crítica”, pero que podrá 
mejorar en la tarde de hoy con 
el cese de las lluvias.

En total han sido 24 las 
localidades inundadas de 
la región, sobre todo en las 
provincias de Forli, Cesena 
y Ravena, debido a que 
“todos los ríos de Emilia 
Romaña han registrados 
desbordamientos”.

Stefano Domenicali, 
presidente y director general 
de la Fórmula 1, aseguró que 
“es una tragedia ver lo que le 
ha ocurrido a Imola y Emilia 
Romagna, la ciudad y la 
región” en la que creció.

“Mis pensamientos y 
oraciones están con las 
víctimas de las inundaciones 
y con las familias y 
comunidades afectadas. 
Quiero expresar mi gratitud y 
admiración por los increíbles 
servicios de emergencia 
que están trabajando 
incansablemente para ayudar 
a quienes lo necesitan y aliviar 
la situación: son héroes y toda 
Italia está orgullosa de ellos”, 
afirmó

“La decisión que se ha 
tomado es la correcta para 
todos en las comunidades 
locales y la familia de la F1, ya 
que tenemos que garantizar la 
seguridad y no crear una carga 
adicional para las autoridades 
mientras se ocupan de esta 
terrible situación”, apuntó 
Domenicali.

Mientras tanto, Ben 
Sulayem también aseguró que 
sus pensamientos y los de la 
familia de la FIA están con los 
afectados y que “la seguridad 
de todos los implicados y los 
esfuerzos de recuperación son 
la máxima prioridad en estos 
momentos”.

es respetable pero los 
paradigmas yo creo que hay 
que romperlos».

Sin dar fechas ni mayores 
detalles el orizabeño afirmó 
que el Veracruz regresará 

al primer circuito del 
fútbol mexicano y que sus 
abogados trabajan en ello.
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Visita a los Aguacateros de Peribán en Michoacán

Betos “B” gana 
ante Halconcitas

Petroleros por el primer paso

Cerrada pelea por el 
primer lugar en el 

baloncesto femenil
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Todo se encuentra listo 
para que este jueves 18 
en punto de las 16:00 

horas, los Petroleros de 
Poza Rica salgan a la cancha 
del estadio municipal de 
Peribán en Michoacán para 
tener su encuentro ante los 
Aguacateros en la “ida” de 
la gran final de la Liga TDP 
MX.

Todo esto en su zona 
“B”, donde ambos cuadros 
saldrán con todo su arsenal 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Un total de tres  
equipos se 
e n c u e n t r a n 

empatados con 18 puntos  
en lo más alto de la tabla 
general dentro de la 
categoría femenil especial 
en la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica, 
siendo el mejor colocado las 
Crazy Shots por sus puntos 
anotados.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

La escuadra de Betos 
Club “B” consiguió 
sumar una vez más en el 

torneo femenil especial de la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica, está vez a 
cuestas de las Halconcitas con 
marcador final de 39-15 en la 
duela interna del gimnasio 
municipal “Miguel Hidalgo”.

El primer cuarto sería 
fácilmente dominado por el 
conjunto de Betos, quienes, 
con gran movilidad y juego 
colectivo, sumarian un total 
de 15 puntos a su cuenta en 
el partido, anotando con 
Chávez, Karla Vera, América 
Nochebuena y la jugadora 
Ana Atzin.

Durante el segundo 
periodo, Betos no soltaría la 
delantera en los números, 
mientras que las Halconcitas 
también anotarían en este 
periodo, dejando las cosas 
22-3 al descanso del medio 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  20  MAYO  DEL 2023 JORNADA 2 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Taller Monter zacate colorado VS Morelos apolo 13  Zacate colorado 17:00 
Sadot knova VS Zapata Sector 4 17:00 
Abogados Chapultepec VS Cyasa Raul hernandez gallardo 17:00 
Radiorama VS Dego herrería carbajal 18 de marzo 19:00 
Santa Emilia refaccionaria el tigre VS Col. Ruiz cortinez pozo 8 Alemán 52 17:00 
Dobermans dupont VS Cazones el trébol Plan de Ayala 19:00 
Infona combustión interna VS Galaxi roma Infonavit camioneros 17:00 
Tecos amigos de peceero VS Reinosa petromex Lic. Sergio perez 17:00 
Gallo fc. VS Ignacio de la llave Juan chino 17:00 
Galgos mac VS Super 5 de mayo Chote 17:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Petromex VS Asa mac petromex 19:00 
Águilas conalep VS Halliburton secc. 47 amigos de lili Benavides    (amistoso) 17:00 
Amigos s.l.q.c. VS u.p.n. SUSPENDIDO 17:00 
Centinelas del 7º VS Millonarios ipc Quirasco 17:00 
Amigos de león y Jimmy VS Roma snte Contreras 17:00 
Guerreros del km. 47 VS 12 de octubre Gaspar muñoz 17:00 
Milla águilas servicio montaño jr VS Tecos quirasco Lopez gasca 17:00 
Palma sola amigos de magaña VS Legendario del 7º Sahop 17:00 
Águilas Conalep GANA A LA BOMBA 

CATEGORIA MASTER 
 

San fco. Manantial VS Texano amigos de rhc Manantial 17:00 
Totoplan VS Vitega duran Sebastin rojas 17:00 
Dierccion de caminos VS Sector 4 Marroquin 17:00 
Cava de james VS Deportio tihuatlan 18 de marzo 17:00 
Sporting san diego petromex VS Halliburton secc. 47 Marcelo guzman 17:00 
Granjas amigos de kiri VS Col. 5 mayo Pepe soto 17:00 
Chapas y elevadores ceron anahuac VS Col. Laredo amigos de oscar y 

alex 
Fracc. Kehoe 17:00 

ex alumnos esbo 8 VS Abogados master Ignacio de la llave 17:00 
CATEGORIA MASTER ESPECIAL 

   
Bondojo la carterita VS Compadres y amigos gaviotas Sauces 17:00 
Abogados punto plaza VS Abogados y amigos marvintel Vicente capellini 17:00 
Pozo 90 VS Champions amigos de beto SUSPENDIDO 17:00 
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Empleados municipales Isacc bauza 17:00 
Tecos lazaro cardenas VS Real doctores lavadero (Gana tecos) 17:00 
Cobsa amigos de dario GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Choapas  VS Argentinos jr bulldog Zapata 17:00 
Ejido flores magon VS Farmacia parís Ejido flores magon 17:00 
Rev tamps VS Novatos de la revolución Villa de las flores 17:00 
Gaviotas VS Caciques de la miguel hidalgo Gaviotas 17_00 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Clínica allems Tepeyac VS 27 sept. Amigos de dr. Marquez 3 amigos 17:00 
Ayyto. Cazones VS Tajin f.c, Km. 31 17:00 
Infonavit coatzintla VS Col. revolucion Miguel alemán coatzintla 17:00 
Amigos lito VS Amigos de la 27 La florida 17:00 
Jubilados secc. 30 VS Real Papantla SUSPENDIDO 17:00 
Col. Cazones amigos de pepe Vargas VS Perforación o.t.p. 17:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Col. Petromex amigos de layo VS Legendario picamosco Petromex 17:00 
Atlético imss VS Chapultepec diamante Enrique sanchez 17:00 
Plan de Ayala VS Ferquimar Plan de Ayala 17:00 
Técnicos y profesionistas VS Universitarios Delio sanchez 17:00 
Chapultepec montero VS Tecos diamante Lorenzo azua 17:00 
Real bondojo VS m.a. Camacho Volcán 17:00 
Soldadura VS Joyería juliet Antonio de la torre 17:00 
Master tepeyac Gana a 14 de marzo 

tiempo, Karla Vera, Fátima 
Márquez y Alisson Sánchez 
anotarían por Betos, siendo 
Aranza Martínez y Regina 
Pérez quienes descontaron 
por las emplumadas.

El tercer periodo fue el 
mejor en cosecha de puntos 
para el cuadro de Betos, ya 
que este equipo anotarían un 

total de 17 unidades con sus 
jugadoras Fátima Márquez, 
América Nochebuena, Ana 
Atzin y Nicole Romero, 
mientras que Halconcitas 
anotaría 8 puntos, cerrando 
estas últimas en el cuarto 
periodo con 4 puntos a su 
cuenta para el 39-15 final en 
este partido

ofensivo y sus mejores 
jugadas para poder asegurar 
la ventaja en este primer 
capítulo de la gran final por 
el boleto a la Liga Premier 
“A”, contando ambos con 
su pase directo a la Liga 
Premier desde su llegada a 
esta última instancia.

Tras emular lo hecho 
hace más de cuarenta años, 
los Petroleros de Poza 
Rica esperan poder seguir 
cosechando triunfos, y uno 
de los más grandes sería 
instalarse en la antesala de la 
Liga de Expansión MX, por 

lo cual deberán de superar 
a sus rivales en turno para 
llegar a la categoría “A” de la 
Liga Premier.

Se espera un excelente 
partido, ya que los 
Aguacateros son un 
cuadro muy sólido que 
han mostrado que, en casa, 
son un plantel difícil de 
vencer, pero el conjunto 
pozarricense buscará 
salir con un marcador a 
modo para poder cerrar 
en el estadio Heriberto 
Jara Corona el próximo 
domingo.

En el segundo lugar está 
el conjunto de Betos Club 
quienes también cuentan 
con 18 unidades producto 
de 10 partidos jugados, 9 
victorias y una derrota, 
al igual que el plantel 
del Deportivo Tazmania, 
quienes también pelean el 
liderato con 18 unidades.

Por otra parte, el plantel 
de DC es el conjunto que 
ocupa el cuarto peldaño 
del torneo femenil de 
baloncesto con 16 unidades, 

mientras que en el quinto 
puesto, está el conjunto de 
Betos “B” con 14 puntos, en 
el sexto lugar está el plantel 
de las Incógnitas con 8 
unidades.

Ya en la parte baja de la 
tabla general, está el cuadro 
del SNTE, junto con la 
escuadra de Dragonas y las 
Halconcitas, todos estos 
conjuntos con 6 puntos, 
cerrando las Warriors Wasps 
con 4 puntos y el Deportivo 
Rolon con 2 unidades.
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¡Confirmado!, 
Carín León 

en la Feria de 
Corpus Christi 

2023

Sobrino de Ricky Martin 
contrademanda por abuso; 
cantante pide desestimar

¡Nadie se queda fuera!

Luis Miguel anuncia 
más fechas para 

CdMx y Monterrey 
¿Cuánto cuestan los 

boletos para Luis Miguel en 
CdMx?

Como en todos los 
conciertos, los boletos  
para ver a Luis Miguel en 
vivo tienen distintos costos, 
pues dependiendo la zona 
serán más baratos o más 
caros. 

En la Arena Ciudad 
de México van desde los 
800 hasta los 8 mil pesos 
mexicanos.

¿A qué hora y cuándo 
inicia la preventa?

En esta ocasión 
comenzará desde las 
10:00 a.m del miércoles 
17 de mayo. Ten en cuenta 
que deberás esperar en 
una fila virtual en la que 
puedes tardar varias horas, 
usuarios han compartido 
que esperaron hasta tres 
horas para poder comprar 
un boleto.

Nuevas fechas en 
Monterrey

Por el gran impacto de 
Luis Miguel en la Sultana 
del Norte, este martes se 
añadieron otras dos fechas, 
14 y 16 de noviembre, en el 
Estadio Banorte.

La preventa se dará a 
través de la página web 
Funticket y será a partir de 
las 13 horas del miércoles.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Nadie dudaba del 
éxito que sería el 
regreso de Luis 

Miguel a los escenarios: 
el artista puertorriqueño 
logró vender todos los 
boletos para sus conciertos 
en México en un par de 
minutos y, tras la gran 
respuesta del público 
mexicano, El Sol decidió 
abrir nuevas fechas para 
la Ciudad de México. 
Aquí te decimos toda la 
información.

Hasta este momento 
eran 13 fechas las que el 
cantante había confirmado 
para México, sin embargo, 
parece que no fueron 
suficientes para atender 
la alta demanda de fans, 
que intentaron comprar 
su boleto desde el primer 
minuto que se abrió la 
venta al público.

Nuevas fechas de Luis 
Miguel en la Ciudad de 
México

El cantante abrió 
más shows para todos los 
fanáticos que no pudieron 
comprar su entrada  
de las primeras 
presentaciones; éstas 
son las nuevas fechas de 

AGENCIAS  
Puerto Rico

El cantante Ricky 
Martin solicitó 
al Tribunal de 

Primera Instancia de 
San Juan desestimar la 
contrademanda presentada 
este mes por su sobrino, 
Dennis Yadiel Sánchez 
Martin, por “conducta 
sexual no consensual”.

La réplica de la 
reconvención presentada 
por los abogados del artista, 
publicada por los medios 
puertorriqueños, califica 
las reclamaciones como 
de “naturaleza frívola y 
temeraria”.

Sánchez Martín 
contrademandó a su tío el 
pasado día 3 por 10 millones 
de dólares por los daños 
causados por una serie 
de supuestos encuentros 
sexuales no consentidos 
desde que tenía 11 años.

La representación 
legal del cantante asegura 
en el documento que los 
daños reclamados son 
“irreales y/o especulativos” 
y niega “rotunda e 
inequívocamente” los 
señalamientos realizados 
por Sánchez Martin.

Sánchez Martín alegó que 
algunos de esos supuestos 
encuentros tuvieron lugar 
en el automóvil del artista, 
quien lo buscaba en la 
escuela y lo llevaba a parajes 
solitarios.

La réplica presentada 

El Alcalde de Papantla Eric Domínguez Vázquez, 
confirmó la actuación del cantante de Regional 
Mexicano Carín León, dentro del line up de la feria 

de Corpus Christi 2023, la cual se llevará acabo del 3 al 11 
de junio, cartelera completa en próximas horas. 

Luis Miguel: 25, 27 y 28 de 
noviembre.

Al momento, serán un 
total de seis las presentaciones 

que Luis Miguel realice en la 
Arena Ciudad de México, que 

tiene una capacidad de 16 mil 
quinientas personas.

ayer ante el tribunal asegura 
que Ricky Martin “nunca 
ha estado a solas” con su 
sobrino “ni en su carro ni en 
algún otro lugar”.

Otro de los señalamientos 
de Sánchez Martín alegaba 
que su tío abusó de él cuando 
participaba en la obra “Evita” 
en Nueva York.

En el documento 
presentado por los abogados 
del cantante, se señala que 
el cantante “nunca estuvo 
a solas con su sobrino, ni 

en su camerino ni en otro 
lugar, ya que el demandado-
reconviniente estuvo en 
todo momento acompañado 
de otros miembros de la 
familia”.

La contrademanda de 
Sánchez Martín fue su 
respuesta a la demanda 
civil radicada por su tío 
en septiembre pasado por 
extorsión, persecución 
maliciosa, abuso del 
derecho, daños y perjuicios.

Las controversias 

judiciales entre el cantante 
y su sobrino comenzaron en 
julio de 2022, cuando le fue 
concedida a Sánchez Martín 
una orden de protección 
contra su tío, que fue luego 
archivada.

Posteriormente, la 
Justicia concedió a Enrique 
Martín Morales, nombre de 
pila del cantante, una orden 
de protección por acecho 
contra su sobrino, que fue 
extendida por un año en 
noviembre pasado.
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 "Lucho por una tranquilidad emocional"

Eduin Caz comparte 
preocupante mensaje 

en redes sociales

¡Maite Perroni y Andrés 
Tovar ya son papás!

AGENCIAS  
Ciudad de México

Después de que este 
fin de semana 
c o m e n z a r á n 

a circular varias 
especulaciones en las que 
afirmaban que la cantante 
ya habría dado a luz, la 
pareja decidió confirmar 
la noticia y a través de sus 
redes sociales dieron la 
bienvenida a su primera 
hija.

Esta tarde, la integrante 
de RBD y el productor de 
televisión anunciaron que 
se encuentra en uno de 
los momentos más felices 
de sus vidas, gracias a la 
llegada de su bebé a quien 
pusieron por nombre Lía.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Eduin Caz, vocalista y 
líder de Grupo Firme, 
compartió un mensaje en 

sus redes sociales que causó la 
preocupación de sus fans, pues 
indica que continúa buscando 
la tranquilidad emocional 
pero sigue fallando. Aunque el 
exitoso cantante no especificó a 
que se refiere, internautas creen 
que se trata de su separación 
con su esposa Daisy Anahy.

El artista del regional 
mexicano suele hablar poco de 
su vida privada y pocas veces 
ha compartido este tipo de 
mensajes en los que externa los 
problemas que tiene en cuanto 
a su salud mental, pero parece 
que en esta ocasión decidió 
abrirse con sus fans.

“Así otro fin de semana 
en el cual solo lucho por una 
tranquilidad emocional pero 

«Bienvenidas las 
desveladas, los pañales; junto 
a nuestro amor incondicional. 
Eres nuestra más grande 
bendición. Te amamos Lía», 
escribió Maite junto a una 
tierna fotografía en la que 
aparece su mano y la de su 
esposo entrelazadas, mientras 
sostienen la de que pequeñita.

Sobre los detalles del 
nacimiento, los orgullosos 
padres decidieron 
mantenerlos en privado; sin 
embargo, varios portales 
aseguran que Lía habría 
llegado al mundo el pasado 
domingo 14 de mayo, en 
Estados Unidos, pero esta 
información todavía no ha 
sido confirmada.

Como era de esperarse 
las felicitaciones y los buenos 

deseos por parte de amigos, 
fans y personalidades dle 
medio artístico no se hicieron 
esperar, entre ellos destacaron 
los de sus compañeros de 

grupo Anahí y Christian 
Chávez: «Bebecita hermosa, 
bienvenida. ¡Te amamos!», 
«Wow la sobri», escribieron 
respectivamente.

Maite anunció su 
embarazo en enero del 2023, 
tan solo unos meses después 
de haberse casado con Tovar. 
en una lujosa ceremonia que 

se llevó a cabo en Valle de 
Bravo. Lo que nadie sabía es 
que en ese momento ella ya 
estaba en la dulce espera de 
su hija.

sigo fallando”, escribió en su 
cuenta de Instagram.

La publicación incluye una 
serie de fotografías de Eduin Caz 
junto a Grupo Firme durante su 
gira ‘Hay que conectarla’, la cual 
al parecer está siendo todo un 
éxito, sin embargo, esto no llena 
al cantante mexicano.

Más de 200 mil reacciones 
suma la publicación de Eduin 
Caz y reúne todo tipo de 
comentarios, pues aunque 
algunos intentan animarlo en 
lo que parece ser un complicado 
momento, hay quienes le 
recalcan que él mismo ha 
provocado estas recaídas, 
recordandole la supuesta 
infidelidad a su esposa Daisy.

Hace un par de días, el joven 
cantante también sorprendió 
en redes sociales al presumir 
que había bajado 20 kilogramos 
en tan solo 2 meses, algo que 
también causó preocupación 
entre sus fanáticos.



ARTURO ESPINOZA 
Cuitláhuac, Veracruz             

Un joven fue ejecutado 
a balazos en la colonia 
San Pedro, municipio 

de Cuitláhuac, donde los 
agresores lograron escapar.

El ataque se perpetró la 
tarde de este miércoles, cuando 
un joven de aproximadamente 
27 años de edad caminaba 
sobre la calle 16.

En esos momentos, 
sujetos con armas de fuego a 
bordo de una motocicleta lo 
interceptaron, por lo que la 
víctima intentó huir llegando 
hasta la esquina con la avenida 
2, siendo alcanzado por varios 
disparos.

Los agresores lograron 
escapar con dirección hacia el 
libramiento de la ciudad, por 
lo que testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 911.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz             

José Alberto Lima García, 
es el hombre que murió 
prensado en la camioneta 

Los hechos ocurrieron en la carretera  
Poza Rica- Papantla, donde el petrolero se infartó  

y perdió el control de la unidad 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar 

Ejecutan a balazos a joven en Cuitláhuac 

Hijo de restaurantero,  
víctima mortal de accidente

Muere al  
impactarse 

contra un árbol ¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz        

Obrero de PEMEX 
perdió la vida, al 
perder el control de 

la unidad que manejaba,  
impactándose contra un 
árbol, al parecer un infarto  
lo sorprendió. 

Los hechos fueron en el 
tramo carretero Papantla-
Poza Rica, a la altura de 
la comunidad de Cerro 
Grande Escolín, cuando 
el conductor de la unidad 
comenzó a sentirse mal, lo 
que provocó que perdiera el 
control. 

El infortunado sujeto 
respondía al nombre de 
Manuel Vite Pérez, de 
67 años y con domicilio 
en calle Magisterio de la 
colonia Margarita Maza 
de Juárez, viajaba a bordo 
de una camioneta Journey 
color gris con placas del 
Estado de México.

Sobre los hechos se dice 
que el conocido papanteco 
regresaba de su trabajo 

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Municipal y 
paramédicos del grupo Samuv. 

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron 

el deceso de la víctima, 
siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Posteriormente la 

y un infarto le quitó la vida 
al instante, lo que hizo que 

se saliera del camino hasta 
chocar contra una enorme 

chaca, llegándole la muerte al 
instante.

autoridad tomó conocimiento 
de la ejecución, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

camioneta Chevrolet Groove, 
que manejaba la víctima 
con el costado izquierdo 
del tráiler que recién 
había salido de la terminal 
marítima ASIPONATUX, 
transportaba estructura 
metálica, viguetas y turbinas 
para la construcción del 
ciclo combinado de la 
Termoeléctrica Adolfo 
López Mateos, de esta 
localidad, sitio a dónde se 
dirigía la pesada unidad.

Hay que resaltar que las 
primeras investigaciones 
apuntan a que el joven ahora 
extinto y quien fuera hijo del 
empresario restaurantero 
José Lima, del Restaurante 
El Cangrejo Azul, de este 
puerto no habría atendido las 
indicaciones del personal que 
hacia labores de vialidad en 
el acceso al puente por el lado 
de la avenida Cuauhtémoc 
y desafortunadamente 
terminó en tragedia, 
sin embargo la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia integra la 
carpeta de investigación 
correspondiente.

que manejaba luego de 
estrellarse con un tráiler que 
transportaba estructuras 
metálicas, y material para 
la Termoeléctrica Adolfo 
López Mateos.

Los hechos como se 
dieron a conocer a través 
de Noreste, ocurrieron la 
madrugada de este miércoles 
en el puente Tuxpan, justo en 
la parte media, situación que 

obligó a cerrar la circulación 
por varias horas.

Las investigaciones 
realizadas hasta el momento 
revelan que se trató de 
un impacto frontal de la 
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Amatlán, Veracruz              

Un hombre fue 
encontrado asesinado 
dentro de su casa 

en la colonia Guadalupe 
Rodríguez, municipio de 
Xalapa.

El hallazgo se registró 
la tarde-noche de este 
miércoles, cuando elementos 
de la Policía Estatal habrían 
sido notificados del deceso 
de una persona en la calle 
Álvaro Obregón.

Tras la llegada de los 
elementos policiacos y 
personal paramédico, éstos 
habrían confirmado el 
deceso de un hombre al 
interior de una vivienda.

Presuntamente el ahora 
occiso fue encontrado 
semidesnudo y golpeado, 
ya que al parecer habría 
participado en una riña 
familiar.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del deceso.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento 
se desconoce si él o los 
responsables fueron 
detenidos.

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz              

Una herida y daños 
materiales fueron el 
saldo del choque de 

un auto contra una señalética 
en la colonia Herón Proal, 
municipio de Xalapa.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz               

El joven que fue 
rescatado la noche 
de este martes en 

la colonia Carranza del 
municipio de Boca del Río 
tras haber sido privado 
de su libertad, fue puesto 
a disposición de las 
autoridades, pues se presume 
podría ser partícipe del 
asesinato de dos elementos 
de la Guardia Nacional.

Es de mencionar que, la 
tarde – noche de este martes 
se realizó una intensa 
movilización en la colonia 
Carranza del municipio 
de Boca del Río, donde 

En Boca del Río 

Liberan a 
‘levantado’, pero 
lo detienen por 

presunto homicidio

Hallan asesinado a un hombre en Xalapa 

Automóvil choca 
contra señalética 

en Xalapa

incluso hubo intercambio 
de disparos entre las fuerzas 
del orden y los captores de 
Erick F.R. de 20 años de edad; 
finalmente el muchacho fue 
rescatado con vida y, antes de 
ser liberado fue entregado 
a la Policía Ministerial, 
pues se encuentra bajo 
investigación por su 
presunta participación en 
otros delitos.

Según la información 
obtenida, el 19 de marzo del 
2019 la Policía Ministerial 
ya había capturado a Erick 
F.R. tras ser señalado como 
probable responsable del 
homicidio de dos elementos 
de la Guardia  Nacional en 
el municipio de Cotaxtla; 

los elementos fueron 
encontrados sin vida en un 
basurero, el 19 de enero del 
2019.

Dicho sujeto junto a 
otro más, identificado 
como Alonso C. F. alias «El 
Lencho», contactaron a 
los dos oficiales mediante 
un grupo de internet para 
venderles un arma de 
fuego y los citaron en dicha 
localidad para cerrar el trato.

Los presuntos homicidas 
desconocían que la 
víctimas identificadas 
como Guadalupe Teodosio 
Olivares y Juan Manuel 
Pérez Rincón, eran de la 
Guardia Nacional hasta 
que estos los detuvieron en 

el lugar y los subieron a un 
vehículo.

Con lo que no contaban 
los agraviados era que 
los homicidas llevaban 
consigo otra pistola con 
la que les dispararon en 
la cabeza dentro de la 
unidad y posteriormente 
fueron a arrojar sus cuerpos 
al basurero para luego  
escapar.

Las indagatorias 
arrojaron que los elementos 
de la GN los habían 
contactado horas antes de su 
muerte para cerrar el trato 
sobre el arma de fuego, por 
lo cual lograron dar con sus 
paraderos tras una búsqueda 
exhaustiva dos meses más 

El accidente se registró 
la mañana de este miércoles, 
cuando vecinos de la calle 
Liquidámbar, de la citada 
colonia escucharon un fuerte 
golpe.

Al salir de sus viviendas, los 
testigos se percataron que un 
automóvil Nissan, tipo March, 

color azul había impactado 
una señalética, derribándola.

Debido a lo anterior se 
pidió apoyo al número de 
emergencias 911, donde se 
habría canalizado el apoyo 
a personal de diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

La fuente indicó que el 
auto era conducido por una 
mujer, la cual tras subirse a la 
banqueta impactó la señalética.

La mujer habría sufrido 
algunas lesiones leves, sin 
que fuera necesaria su 
hospitalización.

Personal de Tránsito 
del Estado se haría cargo de 
definir la situación legal de la 
conductora.

tarde.
Cabe señalar que Erik 

F. R. también se encuentra 
bajo investigación por su 
probable participación 
en varios delitos más en 

esa misma región, por lo 
que en el transcurso de las 
próximas horas podría pasar 
de víctima a ser imputado 
de nueva cuenta por 
autoridades ministeriales.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Ayer por la tarde 
ante la Fiscalía 
General del Estado 

con sede en Poza Rica, 
fueron presentados cinco 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una camioneta 
RAM de modelo 
atrasado propiedad 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
C o s a m a l o a p a n 
logró sentencia 

condenatoria de 28 años 
de prisión en contra 
de Jorge “N” como 
responsable del delito 
de homicidio doloso 
calificado, se le dictaron 
25 años de prisión 
cometido en agravio de 
la víctima quien en vida 
se identificaba con las 
iniciales A.M.G.G., un año 
de prisión por el delito 
de extorsión a terceros, y 
dos años por el delito de 
tentativa de homicidio 
doloso calificado, dentro 
del Juicio Oral 04/2023.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Elementos de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), a través  

de Policía Estatal 
aprehendieron a un hombre 
por presuntos delitos contra 
la salud en el municipio de 
Xalapa.

Los hechos ocurrieron 
cuando los uniformados 
realizaban recorridos en 
la calle Valentín Gómez 
Farías de la colonia Obrero 
Campesina, ahí observaron a 
un individuo comportándose 
de forma sospechosa.

Con prontitud, elementos 
estatales le marcaron el 
alto a Didier Jahir “N” para 
realizarle una inspección 
precautoria, detectando 
entre sus pertenencias 11 
dosis de cristal.

Debido a lo anterior fue 
puesto a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.

En 144 horas se determinará la situación jurídica

Jueves 18.05.2023

Policías municipales de 
Poza Rica se encuentran 
procesados penalmente

Se incendia camioneta de GAMA

Le dan 28 años de 
prisión a asesino 
en Cosamaloapan 

Cae un presunto 
narcomenudista en Xalapa

elementos adscritos a la 
policía municipal para su 
vinculación a proceso.

Como es de hacer 
mención el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
en una conferencia 
mencionó que la justicia 

actuará se trate de quien se 
trate e incluso hasta agradeció 
al alcalde Fernando Remes 
Garza por colaborar para la 
tranquilidad y la paz de la 
ciudadanía.

Estos cinco exelementos 
municipales fueron puestos 

a disposición por presuntos 
delitos cometidos contra las 
instituciones de seguridad 
pública del Estado.

Por la tarde, la audiencia 
continuaba, pero se presume 
que todo el peso de la ley 
caerá sobre ellos debido a la 

agravante de su trabajo como 
empleados al servicio del 
Municipio, para prevenir y 
garantizar la seguridad, cosa 
que no cumplieron sino todo 
lo contrario.

Se sabe que la audiencia de 
continuación de vinculación 

a proceso se llevará acabo el 
día martes 23 de mayo del 
año en curso, la duplicidad 
del término de 144 horas 
solicitada por la defensa es 
para aportar pruebas y poder 
desvirtuar el delito que les 
imputaron.

de la empresa materialista 
GAMA se incendió tras 
presentar un cortocircuito 
en el sistema del cableado.

Esto sucedió sobre el 
bulevar Central Poniente 

esquina con circuito 
Netzahualcóyotl de la 
colonia Anáhuac.

Elementos de la policía 
municipal acudieron para 
tomar conocimiento sobre 
este incendio y solicitar la 
intervención de personal de 
protección Civil.

Con la ayuda de una 
motobomba de contra 
incendios de Petróleos 
Mexicanos el fuego fue 
controlado en su totalidad, 
sin embargo, éste ya había 
consumido la mayor parte 
del motor.

Tránsito del Estado 
acudió a tomar conocimiento 
y con una grúa aseguró la 
pesada unidad la cual fue 
llevada hasta un corralón.

Los ocupantes de la 
mencionada camioneta 
no sufrieron lesión alguna 
por lo cual no solicitaron la 
intervención de cuerpos de 
emergencias.
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Marino se sale de la carretera

Fardera evita 
ser remitida 
ante Fiscal

Manejaba en probable estado de ebriedad y fue asegurado por personal de la SEMAR

Gerente no presentó cargos en contra de la presunta, 
pero quería cobrar 10 veces más el valor de los productos 

presuntamente hurtados

REDACCIÓN NORESTE              
Álamo, Veracruz  

Una intensa 
movilización de 
elementos de la 

Fuerza Civil y del Ejercito 
Mexicano se presentó la 
mañana de este miércoles 
por calles de la cabecera 
municipal, esto luego de 
que el conductor de una 
camioneta Ford Ranger 
hiciera caso omiso cuando 
los elementos de seguridad 
pública le marcaran el alto.

De acuerdo con el 
reporte de las autoridades, 
la persecución se originó 
en la comunidad de Agua 
Nacida, pero al hacer caso 
omiso a la solicitud de la 
Fuerza Civil, el conductor 
responsable, quien se 
encontraba bajo los efectos 
del alcohol, intento escapar 
de ellos, golpeando a varios 
vehículos a su paso.

Para evitar una tragedia, 
los elementos de seguridad 
dispararon en las llantas 
de la camioneta verde, sin 
embargo, esto nunca se 
detuvo, ya que su principal 
objetivo era llegar hasta su 
casa, la cual se localiza en la 
calle Justo Sierra a la altura 
de la escuela secundaria 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Un elemento de 
la marina que 
p r e s u m i b le m e n t e 

manejaba en estado de 
ebriedad sufrió un accidente 
con su automóvil y terminó 
fuera de la carretera, 
por fortuna no resultó 
lesionado, pero fue detenido 
por personal de la secretaría 
de Marina, quienes también 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Los hechos, de acuerdo 
con los reportes de la 
Policía Municipal y 

Marina, ocurrieron en la 
tienda de abarrotes Las 3 B, 
ubicada en la calle Héroes 
del 47, de la colonia La 
Rivera, de esta localidad.

En el lugar, elementos de 
la Fuerza Civil, detuvieron a 

A balazos lo 
obligaron a detenerse

Técnica, lugar en donde 
fue detenido.

Cabe destacar que, por 
fortuna, los estudiantes se 
encontraban al interior de 
la institución educativa, 
aunque en su loca carrera, 
el responsable, quien fue 

señalado como Daniel 
Morales H. golpe un 
automóvil Nissan Versa, 
por lo que se espera que 
los propietarios de las 
unidades afectadas durante 
e, trayecto de este sujeto, 
realicen las denuncias 

correspondientes. 
En cuanto a Daniel 

Morales H. este sujeto fue 
detenido y trasladado hacia 
la comandancia, en donde 
responderá por los daños 
generados y conducir en 
estado de ebriedad.

se llevaron el vehículo.
Estos hechos se 

registraron en la carretera 
que conduce a la comunidad 
de Cobos, perteneciente a 
este municipio, justo frente 
a la empresa CELASA.

El vehículo accidentado 
es un automóvil marca 
Volkswagen tipo Jetta, 
color azul, modelo 2006, 
con placas de circulación 
XYG405B del estado de 
Veracruz, el cual quedó 

a orillas de la carpeta de 
rodamiento.

Dicha unidad era 
manejada por Servando F.G., 
de 45 años, de ocupación 

marino, con domicilio en 
el municipio de Coyutla, 
quién fue detenido por 
elementos de la Secretaría 
de María y trasladada a sus 

instalaciones.
Cabe mencionar que 

el vehículo también fue 
remolcado y trasladado 
a las instalaciones de la 

María por personal de la 
propia dependencia, no 
permitiendo la intervención 
de elementos de Tránsito 
Municipal.

quien dijo llamarse Bárbara 
L.H., de 33 años, vecina de la 
colonia Lázaro Cárdenas, de 
esta localidad.

Dicha mujer fue señalada 
por Santos H.H., gerente de 
la tienda mencionada como 
quién sustrajo diversos 
productos de la tienda sin 
pagarlos, haciendo un monto 
de 4 Mil 360 pesos, pero 
reclamaba que esa cantidad 
se debía pagarse 10 veces más 

por políticas de la tienda.
Es de mencionar que 

el gerente de la tienda 
no presentó cargos en su  
contra puesto que exigía el 
pago mencionado, no tener 
una respuesta favorable 
por parte de la agraviada 
elementos de la fuerza civil 
la trasladaron a las celdas 
preventivas únicamente 
por cometer una sanción 
administrativa.


